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Более 60 лесозаготови
тельных комплексов и 
бригад Верхнекетского 
района приняли напря* 
женные социалистические 
обязательства по достой
ной встрече 70-летия Ве
ликого О^ября. Таков 
рабочий ответ на почин 
передовых коллективов 
страны.

Лесозаготовительный комп
лекс кавалера орденов Ле
нина и Трудового Красного 

. Знамени А. И. Березина из 
Катайгинского леспромхоза 
уже рапортовал о выполне
нии соцобязательств первого 
года пятилетки. С января 
ударники стрелевали 85 
тысяч кубометров древеси
ны. Вот что значит творче
ский подход к организации 
труда, поиск возможностей 
для достижения высоких ру
бежей!

Полтора месяца назад, об
судив Обращение ЦК КПСС 
к трудящимся Советского 
Союза, комплекс А. И. Бе
резина решил выполнить 
план двух лет пятилетки к

Реплика

Сказано— 
не сделано

Истина всегда проста. В 
роскошном же словесном об
рамлении, наборе гладких и 
обтекаемых фраз зачастую 
присутствует неправда.

В среду, 24 сентября, кор
респондент газеты взял ин
тервью у председателей Кри- 
вошеинского и Молчановско- 
го райисполкомов И. И. Ма- 
•чярова и Н. М. Разумова по 
поводу того, как в этих рай
онах создаются нормальные 
условия для работы живот
новодов на фермах. ,Оба 
председателя больше выда
вали авансы, чем рассказы
вали о проделанной работе. 
Однако один вопрос требовал 
конкретного ответа; на каких 
фермах организовано горя
чее питание для животново
дов. И. И. Маляров ответил, 
что «только на половине 
ферм», Н. М. Разумов — 
«всего на двух». В четверг 
эти интервью были опубли
кованы. Информация не вы
зывала сомнения, ведь она 
исходила от руководителей 
райисполкомов.

В Кривошеинском районе 
16 молочнотоварных ферм, 
значит, по словам И. И. Ма
лярова, на 8 из них должны 
были работать столовые. Од
нако пообедать на работе 
могли лишь животноводы 
трех ферм; Володинской, 
Жуковской и Новокривоше- 
инской. Конечно, что-то в 
районе делается, с каждым 
днем открываются новые 
столовые и буфеты на фер
мах. Но зачем выдавать же
лаемое за действительное, 
предвосхищать события? 
Мало того, что председатель 
Кривошеинского райиспол
кома ввел в заблуждение об
ластную газету, он сам ока
зался в очень неудобном по
ложении перед своими рай
онными читателями (они-то 
знали истинное положение 
дел).

Стремление сгладить ост
рые углы, по-видимому, .по
мешало высказаться начи
стоту и Н. М. Разумову. Для 
большей конкретности ему 
стоило бы добавить, что сто
ловые на Соколовской и 
Тунгусовской фермах рабо
тали без летнего перерыва, 
но обслуживали они привле
ченных на сельхозработы 
горожан, и сейчас в них пи
таются а основном студенты 
и водители, дояркам и скот
никам пообедать на ферме 
весьма непросто. На терри
тории Этих ферм постоянно 
находятся посторонние лю
ди. Как же санитарная дис
циплина?

Давайте впредь говорить 
ДРУТ другу только поавду!

Б, ДМИТРИЕВ.

План двух л е т - к  70-летию Онтября
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70-летию Великого Октября. 
Свезти в штабеля предстоит 
не менее 166 тысяч кубомет
ров хлыстов. И вот березин. 
цы лидируют среди семи ле
созаготовительных мошлек- 
тивов предприятия (выра
ботка на трактор за восемь 
месяцев составила 23,7 ты
сячи кубометров). Успех при
бавляет сил.

Инициативе товарищей 
последовали и соседи — 
комплексы В. М. Кузнецова, 
И. Д. Басова, и смежники— 
бригады нижнего склада. 
Разделочники из коллектива 
коммуниста В. И. Жукова, 
например, к 70-летию Вели
кого Октября обязались рас
кряжевать 44 тькячи кубо
метров леса. Такой же ру
беж наметили коллективы 
под руководством Н. И. 
Мордашко, В. М. Павлюка, 
Н. А. Черепанова... В лес
промхозе 9 разделочных 
бригад из 13 завершили го
довой план, с энтузиазмом 
работают над выполнением 
повышенных обязательств.

Л. ЛЯПИН, 
заведующий црцмьвп- 
ленно - транспортам 
отделом >Верхвек'етского>' 
райкома КПСС.

УЖЕ ШЕСТЬ
бригад территориального 
управления строительства 
поддержали почин том
ских строителей по вы
полнению задания двух 
лет ' двевадцатой цяти* 
летки к 70-й годовщине 
Великой Октябрьской, со
циалистической револю
ции.

В конце, июля два рабочих 
коллектива выступили с ини
циативой. Бригада отделоч
ников Марии Николаевны 
Петрухиной из СУ-̂ 15 домо
строительного комбината 
обязалась вьшолнить зада-- 
ниё двух лет пятилетки к 
70-летию Октября, а бригада 
отделочников Петра Егоро
вича Вайсбека из управле
ния «Отделстрой» треста 
«Томскжилстрой» решила 
завершить пятилетний план 
к 120-й годовщине со. дая 
рождения В. .И. Ленина. 
Президиум обкома профсою
за рабочих строительства и 
про.мстрбйматериалов реко
мендовал поддержать почин

в других трудовых коллек
тивах.

На сегодняшний день во 
всесоюзном движении за до
срочное вьшолнение 3£toa(- 
ний двенадцатой пятилетки 
участвуют уже шесть кол
лективов томских строите  ̂
лей. К бригадам Петрухиной 
и Вайсбека присоединились 
коллективы А. А. Тодорова 
■из СУ-1 треста «Томскпром- 
строй», С. М. Андреева из 
СУ-4 того же треста, Г. Ц. 
Петровой (тоже трест «Томск- 
промстрой») УОР-5 и А. В. 
Богачева из управления «От
делстрой» треста «Томск
жилстрой». Всего 106 чело
век.

А. АЛМАЗОВ.

УДАРНЫЕ НЕДЕЛИ 
ЗАВОДЧАН

«За 15-ю жеделю трудо
вой |вахты ® честь 70-ле
тия Великого Октября по. 
бедителями |стали .брига
ды Д. Г. Буховцева из 
цеха № 21 |и А. \Ф. <5пе- 
сивцева из цеха № 22...»

Такую информацию за̂  
водского радио в цехах Том

ского электролампового за
вода слушают с особым ин
тересом. Острое соперниче
ство развернулось здесь под 
девизом: «70-летию Великого 
Октября — 70 ударных не- 

, дель». Началось оно в мае, и 
накал соревнования не осла
бевает. На 120—130 процен
тов выполняют сменные за
дания передовые бригады. 
Причем рабочие стремятся 
беречь материалы, больше 
производить высококачест
венной продукции. К приме
ру, коллектив А. Г. Бухов
цева с начала года сэконо
мил ламповых электродов и 
стекла уже на 1,6 тысячи 
рублей. За счет чего же? 
Прежде всего — добротного 
качества!

Победителям в соревнова
нии за неделю вручаем пе
реходящие вьгмпелы. Тех, 
кто будет признан лучшим 
по итогам всей вахты, ждут 
премии и ценные подарки, 
почетные грамоты.

В. СТУПАКОВА, 
начальник отдела труда 
и зарплаты Томского 
электролампового завода.

■ Сегсдия-День мттостроителя-

НА правой фланге
ПРОГРЕССА

За 4 года (пятилетки Том
ский манометровый завод 
на 70 {процентов обновит 
свою продукцию.

Не будет, наверное, пре
увеличением, если сказать: 
.машиностроение — свгояня 
главный нерв нашей инду
стрии, отрасль, задающая 
ускорение всему народно
му хозяйству. G ним на
прямую связано обновление 
тысяч проиадодств. Оно, ма
шиностроение, —. двигатель 
прогресса. Но, чтобы выпу
скать новую технику, нуж
даются в обновлении и са
ми машиностроительные 
предприятия.

Если оглянуться назад на 
2—3 года, то на манометро
вом мы не увидим ни линии 
покраски деталей в электро
статическом поле, ни авто
матического п р е с с а
«'ПАУСГ-210», ни склада, где 
будет «заведовать» ЭВМ. А 
уже освобождаются новые 
площадки под монтаж ли
нии полимерных покрытий, 
другого современного обору
дования.

Но ради чего все это?
—• Главное, на что сделан 

упор, — говорит главный 
инженер завода Б. М. Вят
кин, — создание нового по
коления манометров. За та
кой короткий промежуток 
времени — четыре года — 
мы должны на 70 процен
тов обновить нашу продук
цию. За всю сорокапяти
летнюю историю завода — 
задача небывалая. И небы
валая потому, что новые 
манометры должны отве
чать самому высокому 
уровню, быть конкурентно- 
способными.

Такая работа на заводе 
уже началась. Готовится 
первая опытная партия ма
нометров для измерения 
давления в агрессивных 
средах. Новая конструкция 
изменила как внешний об
лик прибора, так и суще- 
атвемно усовершенствовала

его внутри. Металлический 
корпус заменен на пласт
массовый, а основные дета
ли механизма прибора из
готавливаются теперь не из 
латуни, а из бронзы. Одно
временно повышается и на- 
дежяость приборов, и зна
чительно упрощается тех
нологический процесс их 
выпуска. Так; семь механи
ческих операций по обра
ботке держателей прибора 
сведены к четырем. А  это 
приводит и к повышению 
производительности труда, 
и снижает себестоимость 
продукции.

Уже нынче заводчане вы
пустят и первую промьпп- 
лейгаую партию нового 
прибора. Инженеры не без 
оснований раосчитьшают: у 
него есть (Все, чтобы быть 
аттестованным на Знак ка
чества.

Планируется также в сод
ружестве с Томским нефте
химическим комбинатом яа- 
ла1дить серийный выпуск 
корпусов из морозостойкого 
полипропилена. А  затем 
подключить наших нефтехи
миков и к вьшуску мано
метров так называемой 
легкой серии.)

Для решения этих задач 
в апреле при отделе глав
ного конструктора создано 
бюро перспективных разра
боток. Возглавил его опыт
ный инженер - конструктор 

В. Бирюков. Сегодня 
инженерами этой группы в 
содружестве с С1ШБ из Ка
зани уже подготовлен опыт
ный образец первого при
бора.

специалисты, энтузиа
сты... Именно они создают 
новое поколение приборов. 
Вспоминается такой слу
чай. Как-то в бюро телеиз
мерений зашел бывший 
тлавный инженер, ныне ди
ректор завода В. Н. Гурцно- 
вич. Завязался разговор о 
сигнализирующей системе

манометра. Все знали: несо
вершенна она. А что дальше?

Молодые инженеры при
кинули и решили попробо
вать. Не было у этого «соб
рания» никаких протоко
лов, никаких постановле
ний. Поэтому о каких-то 
конкретных сроках не до
говаривались. Однако инте
ресное дело захватило мо
лодых конструкторов, не
давних выпус к н и к о в 
ТИАСУРа. Через несколько 
месяцев С. Губкину (руко
водитель бюро), В. Михай
лову и М. Метелкину уда
лось создать макет новой 
сигнализирующей системы 
манометра. Причем получи
лась она значительно про
ще и надежнее, а потому и 
рекомендована в производ
ство и уже отрабат^гвается

на экспериментальном уча
стке.

Много хороших и добрых 
дел в арсенале заводских 
машшостроителей. Здесь 
же, на экспериментальном 
участке, трудятся и фрезе
ровщик Федор Викторович 
Спраговский, и слесарь-сбор
щик Борис , Михайлович 
Пушкарский (ши на сним
ке) — те, кто воплощает 
замыслы конструкторов в 
новые приборы. Если по
считать общий стаж вете
ранов производства, то он 
составит 70 лет! Оба ком
мунисты, общественники, 
наставники молодежи. Оба, 
как и многие сотни за
водчан, достойно несут зва
ние машиностроителя.

В. (СМИРНОВ.
Фото Е. Лисицына.

О Б Ъ Я В И Л И  Д Е К А Д Н И К
В Томском районе, одном 

Из самых крупных в сель
скохозяйственном производ
стве нашей области, недопу
стимо отстают со вспашкой 
зяби. Мы попросили рас
сказать о принимаемых ме
рах 1председателя Томского 
РАНО В. П. ДМИТРИЕВА:

— Оп1>еделенное отстава
ние у нас действительно 
было допухцено. Чтобы его 
перекрыть и полностью вы

полнить задание, с 25 сен
тября был объявлен в рай
оне ударный декадник, раз
работаны условия социали
стического соревнования и 
меры материального и мо
рального поощрения. В ча
стности, гдавяым агроно
мам и главным инженерам 
хсгаяйств за вьшолнение за
даний декадника предусмот
рена премия в размере 
(половины оклада. Кгхждое 
утро я принимаю рапорты

главных инженеров о ходе 
работ.

Неплохо пашут зябь в 
ОПХ имени Б. Н. Сидорен
ко, совхозах имени 50-летия 
СССР, «Заря», «Мазалов- 
ский». Все тяжелые тракто
ры работают в две смены. 
Ремонтом комбайном мы 
действительно занимаемся, 
но силами студентов, кото
рые на них работали. Ос
тальные механизаторы за

няты на зяби. И все же лю
дей не хватает, чтобы за
пустить в две смены все 
машины. Созданы в совхо
зах и специальные комиссии 
по контролю за качеством. 
Благодаря своевременно при
нятым мерам удалось под
нять выработку. Сейчас мы 
обрабатываем почву еже
дневно несколько выше за
дания и постараемся войти 
в график.

^  т

«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Рабочее слово

Говорить открыто
в нашей бригаде шесть человек. По 

специгхльности все штукатуры-маляры. 
Четверо из нас более десяти лет в Зы
рянском ремонтно-строительном управле
нии № 12 объединения «Томскремстрой». 
В бригаде три коммуниста. Поэтому ра
ботать плохо совесть не позволяет — 
все-таки и опыт есть, и сознательность 
должна быть по-партийному цысокой. 
План вьтолняем, стараемся перекрыть 
нормы, так что дела идзгт хорошо, даже 
флаг трудовой славы управления сейчас 
поднят в нашу честь. Эти успехи даются 
непросто, но говорим о них не для того, 
чтобы хвастаться. Чувствуем, что можем 
работать и быстрее, и качественнее.

За годы работы в РСУ-12 убеждаемся, 
что если где и есть технический прогресс, 
то только не у нас. Производство вроде бы 
должно развиваться в сторону механиза
ции, автоматизации труда, а мы на от
делке объектов идем в обратную сторону. 
Да-да, не просто стоим на месте, а «раз- 
механизируемся» год от года. Раньше, лет 
пять назад, у нас были краскопульты, ра
ботали растворонасосы. Потом постепенно 
все механизмы вышли из строя. Своей 
ремонтной службы у нас не предусмотре
но, один-единственный слесарь на все про 
все. Так что с каждым годом процент 
ручного труда у нас не уменьшался, а, 
наоборот, увеличивался. Как говорится, 
прогресс наоборот. И самое обидное, что 
на месте ни мы, ни наше руководство 
ничего сделать не можем: снабжение цент
рализованное, всем командует объедине
ние.

Всякий раз, когда к нам приезжают 
представители областных организаций, мы 
сообщаем'им о нашей беде. В феврале на 
едином политдне у нас был главный ин
женер областного згправления коммуналь
ного хозяйства И. И. Аверкин. Он записал 
все наши претензии и уехал. Прошел ме
сяц, прошел XXVII съезд КПСС, а у 
нас ничего не изменилось. В марте при
ехал на единый политлень секретарь пар
тийной организации объединения «Томск
ремстрой» А. А. Федирко. Те же вопросы

задгкли и ему, и он тоже добросовестно 
их записал. Опять-таки ничего не изме
нилось. Потом приезжали другие ответст
венные товарищи, тоже лишь обещали. 
Разве можно так себя вести по отношению 
к рабочим?

Есть у нас и предложение. Считаем, что 
стоит привлекать к отделочным работам 
будущих жильцов наших домов. Ведь мно
гие из них были бы рады принять учас
тие в чистовой отделке квартир. Прихо
дили бы к нам в управление, выбирали 
бы по своему вкусу краску, известь из 
того, что есть, и работали. Мы советова
лись с главным инженером РСУ Г. Ф. Ля- 
чиной, она объяснила, что мы можем оп
лачивать жильцам их труд. Ведь в кол
хозах нашего же района так делают. Но 
в колхозе хозяева домов известны сразу, 
а в райцентре почему-то будущие новосе
лы подолгу остаются неизвестными, не 
знают, где им придется жить. Хотя су
ществует общая очередь, есть в райиспол
коме списки, да и льготные случаи из
вестны.

Поймите нас верно. Мы предлагаем этот 
способ не потому, что сами не можем 
отделать квартиру как следует. Просто 
«на вкус и цвет товарищей нет», а раз
нообразием отделочных материалов сель
ские строители». похвастаться не могут. 
Здесь же мы все друг друга знаем, и 
очень неприятно, если ты сделал все, что 
мог, а тебя укоряют хозяева.

Написать это письмо решились не сра
зу. Прочитали в «Комсомолке» статью 
передовой доярки нашей области Т. Пуч
ковой «Наболело!». Обсудили, поняли, что 
и у нас тоже наболело и пришло время 
сказать об этом открыто.

3. СЕРАЗЕТДИНОВА, 
бригадир,

В. БИРЮКОВА,
Л. НОСИКОВА, 

а КАРМАЛИНС!КАЯ.
Г. ГРИГОРЬЕВА,
В. ХЛЕСТКИНА, 

бригада отделочников РСУ-12 
объединения «Томскремстрой».

На контроле «Народной стройки»

Ч Е М У  У Д И В Л Я Е Т С Я  

Г Е Н П О Д  Р Я Д Ч И К
Вот уже четвертый раз за месяц «Народ

ная стройка» ‘ рассказывает о состоянии 
дел на строительстве универсама на про
спекте Фрунзе. И ни одна из публикаций 
не обходилась без критики. Не обойдется 
и на этот раз.

После очередного выступления, после 
очередной встряски в вьппестоящих 
организациях дела вроде бщ начи
нали двигаться. Но проблески на
дежды на ускорение так и оставались про
блесками. Удалось собрать всех вместе 
членов штаба стройки — хорошо. Уложи
ли первый бетон — здорово. Ну, а даль- 
ше-то что? Почему всякое хорошее дело 
на стройке предварялось или крйтикой в 
печати, или устной «накачкой»? Почему 
строители сами не ищут короткого пути 
к успеху? Почему работники областных 
организаций больше заботятся о своевре
менной сдаче объекта, чем сами строите
ли?

Напомним, о чем шла речь в последней 
публикации. Управляющий трестом 
«Томскжилстрой» Б. А. Трусов говорил о 
том, что торговый зал будет смонтирован 
к ноябрьским праздникам, и был разговор 
об организации второй смены. Остановим
ся на этих двух моментах.

Так вот: вторая смена организована. По 
крайней мере, так считает генподрядчик. 
Вечером на возведение многотысячного 
объекта вькодят... три человека. Вроде бы 
есть что сказать товарищам из проверяю
щих организаций...

Когда на заседании штаба кто-то мимо
ходом упомянул срок монтажа торгового

зала, который, казалось, должен быть 
вписан красными буквами в сердце каж
дого строителя, так вот, когда срок был 
назван, главный инженер СУ-11 В. С. 
Омельянчук очень удивился:-

— Нет, конечно, к 7 ноября мы не ус
пеем, — сказал он как о само собой разу
меющемся.

Чем поверг присутствовавших в состоя
ние легкого juoKa..

Всего два небольших события, которые 
должны мало отражаться на производст
венном процессе, произошло за это время. 
Б. А. Трусов ушел в отпуск, а В. С. Омель
янчук из оного вернулся. И все возрати- 
лось на круги своя. Снова надо говорить 
о значении универсама для города, снова 
мобилизовывать строителей на трудовые 
подвиги.

Не церит член штаба стройки гл(1вный 
инженер СУ-11 в реальность сроков, наз
наченных его руководителем. Мало того, 
не нашлось в тресте и в СУ-11 человека, 
который догадался бы ознакомить глав
ного исполнителя работ с требованиями, 
которые ему предъявляются.

Что ж, к руководителям треста «Томск
жилстрой»; газета вопросов больше не 
имеет. «Народная стройка» обращается к 
руководителям территориального управле
ния строительства с просьбой разъяснить 
нам и полумиллионному населению Том
ска; когда Же все-таки будет смонтирован 
торговый зал? Также ждем ответа еще на 
один вопрос: не превратится ли первооче
редная стройка в очередной долгострой?

С. БАЛАШЕВ.

ДЕРЖИТЕ слово,
БОРИС АЛЕКСЕЕВИЧ!

Ощутимый вклад в социальное развитие 
города нефтяников вносит коллектив 
ПМК-90 домостроительного комбината. 
Ритмично вводится жилье, построенное 
мехколонной, панельные девятиэтажки 
заметно украсили Стрежевой. В будущем 
году домостроители удйоят объем вводи
мого жилья и будзгг сдавать чуть ли не 
половину от всей программы города.

Но в' плане строительства у этой орга
низации не только жилье, но и объекты 
соцкультбыта. Особенно остро ощущают 
стрежевчане дефицит детских дошколь
ных учреждений. Поэтому-то и надеялись 
многие семьи на строителей ПМК-90, ко
торые приняли социалистическое обяза
тельство сдать нынче детский сад на 280 
мест. Весной рабочие ГШК начали монтаж 
здания и неплохо потрудились (об этом 
«Народная стройка» уже писала). Но вско
ре дело застопорилось из-за отсутствия 
железобетонных конструкций. Неодно
кратно руководители мехколонн^! давали 
заявку, но завод ЖБК-100 отказывается ее 
выполнять, ссыпаясь на то, что объект не 
сдаточный. Дело идет к провалу соцобя

зательств не только одного .коллектива,, 
но и городских.

А  ведь, принимая обязательства, стре
жевчане надеялись на заверения руково
дителей ТТУС, в частности заместителя 
начальника А. Н. Грузденко и заместителя 
начальника д ек  Д. П. Уланова. Они обе* 
щали укомплектовать- детский сад пане
лями и плитами. Да и сам начальник 
ТТУС Б. А. Мальцев при обсуждении 
обязательств в горкоме КПСС подтверж
дал готовность полностью обеспечить этот 
важнейший для города объект.

Ожидая железобетонные изделия, рабо
чие ПМК-90 не сидели сложа руки. Уже 
закончена вертикальная планировка и го
товы подземные коммуникации. Если ру
ководители ТТУС сумеют сдержать обе
щание и до конца навигации закомплек- 
тзпот объект, коллектив ПМК готов пора
довать горожан, сдав садик в этом году.

П. АГЕЕВ, 
корреспондент газеты 

«Северная звезда»: 
К. ЧЕРНАВИН, 

наш соб. корр.

I

Ну и ну!

Десант из Стрежевого на Ушайку
Красивое здание строится в центре Томска на 

Набережной реки Ушайни. Красивое и нужное. 
С его вводом получит объединение «Томск
нефть» свой Дом нефти. Будут а нем удобные 
кабинеты для управленчесного персонала, бу
дут и залы, где можно собрать нефтяников со 
всей области на торжество и в будний день. 
Чтобы помочь строителям вовремя сдать объ
ект, объединение выделяет на Дом нефти сао>- 
их работников. Дело в общем-то неплохое, но... 
не мешало бы при этом считать государствен
ные деньги.

Руководителям объединения порой отказы
вает чувство меры. Не надо быть большим 
экономистом, чтобы подсчитать, во что обхо
дится хотя бы доставка людей самолетом из 
Стрежевого. А они ведь еще получают зарпла
ту, н немалую, со всеми северными коэффи
циентами и надбавнамн, да командировочные, 
по неделе, сменяя RW y*. ЙРУта, проработали на 
Доме нефти сотруднпиИ Стрежевского филиала 
нормативно^исслц-овательской станции. Сна
чала начальник группы производственного ин
структажа О. 3. подлесняк н высононвалнфи- 
цнроеанный оператор-инструктор Б. А. Проко

пенко перетаскивали шланги растворонасосов 
и выколачивали из них застывший раствор. 
Потом переноской мелочевки и уборкой мусо
ра занимались бурильщик шестого разряда 
С. С. Суетин и начальник отдела промышлен
ной социологии Ю. С. Милованов, оператор-ин
структор Ю. В. Грунин. Зарплата у этих работ
ников колеблется в пределах от четырехсот до 
шестисот рублей а месяц.

Кстатя сказать, каждый день взмывают в 
воздух самолеты рейсами Стрежевой — 
Томск и Томск — Стрежевой, двревозя с ра
боты и на работу томичей-вахтовикое. Если 
строителям уж так необходима помощь, можно 
поискать среди них тех, кто мог бы и не по
надобиться одну вахту на месторождении, или 
желающих подзаработать в выходной. А самое 
главное — как можно мириться с такой орга
низацией работ, когда на двадцать строителей 
сорок помощников, ожидающих работы по мно>> 
гу часов.

В, ГУДКОВСКЙИ,
заведующий внештатным отделом Стре- 
жевеного городского комитета народного

контроля.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ; ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

3 А С Т О
П о ч е м у  в е с ь  г о д  н е  в л и я л а  н а  д е л а  

в  ц е х е  п а р т и й н а я  о р г а н и з а ц и я

— Одиннадцатый цех — 
сложный, масса проблем 
чисто технических, — под
черкнул перед началом соб
рания секретарь парткома 
объединения «Контур» В. М. 
Кузнецов. — Старое обору
дование. А  печатные платы, 

которые .выпускает этот 
коллектив^ — в дефиците. 
Да и бывшего секретаря 
.парторганизации А. М. Ры
кова рекомендовали на дру- 
Г5ГЮ работу, новый ’ceKpe- 
тарь Н. А. Калабин четыре 
месяца в этой должности. 
Все это налагает свой 
отпечаток. Но доклад я 
смотрел, он подготовлен.

Действ! и т € л ь н о, если 
учесть, что на написание 
доклада у секретаря, как 
потом выяснилось, ушел 
один день, то Николай 
Александрович сделал серь
езную попытку проанализи
ровать состояние дел в це
хе, но не в партийной орга
низации.- Дело в том, что 
Н. • А. Калабин уяснил тре
бования к докладу в поне
дельник, за день до собра
ния, на семинаре, который 
состоялся в Кировском рай
коме партии. «А  до этого 
мне звонили из парткома,— 
пояснил Н. А. Калабин, — 
и посоветовали посмотреть 
старые доклады, Но после 
семинара у меня глаза от
крылись. Пытался перестро
ить написанное...»

Было в выступлении сек
ретаря подчеркнуты и осо
бое время, в которое прохо
дит отчетно-выборная кам
пания, и необходимость 
преодолевать формализм, 
равнодушие, привычку то- 
йить живое дело в беско
нечных словопрениях. Толь
ко вот самому Николаю 
Александровичу так и не 
удалось уйти от формализ
ма. Не хватило опыта.

Доклад не вызвал комму- 
иистов На деловой разговор. 
Рабочая коммунист И. М. 
Самой.лова начала сетовать 
на беспартийную нормиров
щицу Н. К. Гайнулину — 
председателя группы народ
ного контроля цеха. Та сов
сем не проводит рейды до
зорных, и ее, Самойлову, 
.выбранную тоже в народ
ные контролеры, ни разу 
за год не побеспокоила. Бы
ла выбрана Самойлова еще 
и атитатором, и тоже никто 
за год ее к этому делу «не 
.привлек»...

Выступивший затем на

чальник цеха Н. А. Андре
ев ушел в чисто производ
ственные дела, долго гово
рил об оборудовании, о ка
честве изделий, о нормах, о 
текучести кадров. И опять 
же не сделал попытки ус
мотреть решение этих проб
лем в действиях парторга
низации, в воспитательной 
работе с людьми. Заданный 
тон подхватили заместитель 
начальника цеха В. М. 
Комраков, мастер участка 
готовой продукции Ю. И. 
Хворостов. Правда, нена
долго вывела собрание из 
производственно - техниче
ского течения коммунист 
О. В Смехова:

— Многое, о чем мы сего
дня говорили, сльшала уже 
не раз. Одно и то же. Да
вайте хоть что-то сделаем. 
Весь год говорим, что нуж
но наладить наглядную 
агитацию. А дела так и нет.

Выступление О. В. Сме
ховой как-то всколыхнуло 
собрание. Член партии Д.Ф. 
Бочарова поддержала Оль
гу Васильевну и подчерк
нула, что каждый комму
нист должен нести двой
ную ношу.

Прения закончились, но 
так и не было, понятно," что 
же за год конкретного сде
лала парторганизация.

После собрания на эту 
тему состоялся разговор , с 
Н. А. Калабиным. В составе 
цеховой партийной органи
зации четырнадцать комму
нистов. Сила немалая. Но 
рказгиюсь, например, что 
партийные поручения име
ют тольк{  ̂ четыре человека. 
Этим, очевидно, и объясня
ется бездействие народных 
контролеров, агитаторов. 
Понятно стало, почему в 
цехе не выпускается стен
ная газета.

Прошло за отчетный пе
риод десять собраний. И 
только одно действ.итрльно 
оставило след в делах ком- 
.мунистов, отвечало с1воему 
назначению. Это собрание 
от 5 января этого года. На 
нем стоял отчет коммуни
ста Н. А. Андреева о вос
питательной работе в кол
лективе. На трех собраниях 
решались организационные 
вопросы, принимались кан
дидатами в члены партии 
Ю. И. Хворостов и 'О. В. 
Смехова. На одном из парт- 
бобраний главным вопро
сом был ход подписки на 
общественно - политические

издания. Еще на одном в 
повестке дня значилось: «О 
задачах коллектива по по- 
вьинению качества 'изде
лий». Вопрос важный, но он 
обсуждался в чисто произ
водственной плоскости, не 
вызвав улучшения дела. На 
этом собрании с докладом 
выступила беспартийная на
чальник технического бюро 
Т.- П. Шестерова, которая 
по вполне понятным 'При
чинам не смогла проанали
зировать отношение комму
нистов, в целом парторга
низации к данной проблеме. 
Поэтому-то и не дала тол
чок к принципиальному 
разговору. Словом, при та
кой подготовке становились 
партсобрания производст
венными летучками.

Ни с одной доброй ингащ- 
ативой не выступили ком
мунисты цеха. А  вмеши- ’ 
ваться было куда. За во
семь месяцев цех выполнил 
план только на 93,8 про
цента, задание по номенк
латуре — на 70. Затянулась 
реконструкция цеха. Очень 
слабо работают ремонтные 
службы. Выход видится в 
применении прогрессивной 
организации и оплаты тру
да по конечному результа
ту. Есть и опыт подобной 
работы — у наладчиков це
ха. Вот где коммунистам 
надо было проявить на'стой- 
чивость и сделать все, что
бы новая организадия тру
да пришла к ремонтникам. 
Очть трудное положение 
сложилось на участке галь- 
'Ваники. Он хронически не 
выполняет план. За пос
ледние несколько лет здесь 
двенадцатый мастер — Н. Д. 
Сыроватская, которая тоже 
уже подала заявление на 
увольнение. Ответствен
ность за подобное положе
ние несет партийная орга
низация, коммунисты кото
рой ничего не сделали, что
бы поправить дела.

Объяснить все сменой 
секретаря парторганизации 
не приходится. Предыду
щий вожак цеховой орта- 
низации А. М. Рыков имел 
опыт работы в парткоме 
Ьбъединения, (возглавлял 
парторганизацию до мая. К 
тому же партком рядом: 
сходи за советом, если по
явились затруднения. Но, 
видно, такое здесь было не 
принято. Не прослеживается 
и обратная связь.

Г. СКАРЛЫГИН,

Опыт страды

ДО ПОСЛЕДНЕГО
Первыми, еще |в прошлую субботу, закончили уборку 

карт^еля р совхозе «Томь». Здесь же получен и самый 
богатый урожай — 180 центнеров с гектара. 25 сен
тября управились 'с картофелем уже пять Хозяйств  ̂ и 
среди них совхоз чсЧернореченский», половину {полей уб
равший комбайнами. Мы попросили руководителей этих 
хозяйств рассказать, за счет чего им удалось так опера
тивно справиться с уборкой.

' Совхбз со своей стороны 
сделал все, чтобы техника 
не подводила. В этом заслу
га руководителя отряда 
А. А. Лузянина и бригадира 
тракторной бригады Н. X. 
Баязитова. Кстати, в конце 
уборки мы поздравили 
{бригадира с награждением 
орденом Трудового Красно
го Знамени. В конце мне 
хочется сказать, что и на
ши поля, засеянные укро
пом, редисом, петрушкой, 
тоже все убраны. Это стало 
возможным благодаря по- 
М01ЦИ студентов пединсти
тута, организовашпих кон
вейер «поле — магазин».

В. К. {РОМАНЕНКО, ди
ректор совхоза «Черноре- 
ченский»:

Р. М, АМИНОВ, (директор 
. совхоза «Томь»:

— По предсказаниям си
ноптиков, было ясно, что 
хорошей погоды ждать не
чего, поэтому мы с самого 
начала настроились рабо
тать в любое время, несмот
ря на дожДь. Начинали 
уборку в семь утра и не 
уходили с поля, пока__ не 
был вьгоезен последний ме
шок. Организованно, с энту
зиазмом поработали на 
уборке картофеля наши ше
фы из ТИАСУРа. Они стре
мились не оставить в зем
ле ни клубня. С самого на
чала мы определили сред
нюю урожайность с гектара 
и соответственно доводили 
-задания.

— В прошлом году мы 
убирали картофель ком
байнами лишь на 90 гекта
рах, а нынче уже на 200, то 
есть на половине площадей. 
Для этого посадили на ком
байны специалистов хо
зяйства. Они и обеспечили 
контроль за соблюдением 
техники безопасности сту
дентами, которых было на 
каждом комбайне по пять 
человек. Таким образом, 
шесть человек смогли уби
рать за день около двух 
гектаров. Неп.чохая проиэг 
водительность. ■

Выло обращено особое 
внимание на своевременный 
вывоз, клубней. Надо ска
зать, что ремонтные ма
стерские у нас работают, 
как часы. Благодаря этому 
смогли нынче и на уборке 
зерновых практически от
казаться от помощи горо
жан. А потом наши ком
байны отправились на по
мощь в ОПХ имени Б. Ц, 
Сидоршко.

ТОВАРЫ — НАРОДУ

с н о в а  — « Т О М Ь »
На Томском радиотех

ническом заводе начат 
выпуск стереофонической 
'магнитолы лТОМЬ-209- 
стерео» в новом оформле
нии. Однако отличие но
винки от предшеству
ющей модификации не 
только" внешнее. Расши
рено и число диапазонов 
радиоприемного устрой
ства, что позволяет при
нимать большое количест
во вещательных станций.

Спроектированный и 
изготовленный на заводе 
автоматизиро в а н н ы й  
стенд с использованием 
микроЭВ(М позволяет 
вести конгроль всех пара
метров новых магнитол— 
а это прочный заслон 
скрытым дефектам радио
аппаратуры, не позволя
ющий выпустить некаче
ственную продукцию за 
ворота завода.

Обновление ассортимен
та и повышение качества 
товаров для народа по

стоянно привлекают по
купателей, они охотно 
приобретают магнитолы с 
маркой «ТОМЬ». А  в кон
структорском бюро заво
да завер(шается разработ
ка минирадибкомплемса— 
нового поколения комби, 
нированной аппаратуры.

Мини - радиокомплекс 
имеет блок магнитолы 
(магнитофон и всеволно
вый радиоприемник), аку
стическую систему, состо
ящую из друх колонок, 
автономный ПЛЕЙЕР — 
магнитофонное воспроиз
водящее устройство, и 
ТЮНЕР.

Мини - радиокомплекс 
«ТОМЬ-209-стерео» позво
ляет производить магнит
ную запись без дополни
тельного магнитофона, 
имеет вторую группу 
сложности и соответству
ет высшей категории ка
чества, уровню мировых 
стандартов.

Н А  СНИМ КАХ: лучшим по про. 
фессин признан на заводе слесарь- 
сборщик коммунист Г. А . Уразов. Он 

член партийной кол^иссии по качест- 
ву; Татьяна Поповкина —  работница 

заводского конструкторского бюро—  

демонстрирует минн-радиокомплекс 

«ТОМЬ-209.стерео»; за качеством 

изделий постоянный контроль на 

всех участках. Честь марин волнует 

каждого, кто участвует в выпуске то. 
варов народного потребления. Итоги 
рабочего дня обсуждают (слева на. 
право): бригадир лучшей бригады ре. 
гулировщиков радиоаппаратуры 
П. И. Гааг, лучший по профессии 
слесарь.сборщик А . И. Тюменцев и 
старший мастер участка сбории маг
нитол А . В. Глазырин.

Фото В. Ангарина.

Умеют
экономить
Слесари шлифовально- 

сборочного цеха № 1
ГП0-5 А. М. Иванин и
A. А. Якименко усовер
шенствовали обработку 
колец подшипника с 
(применением пневмо- 
подъемника, сэкономив 5 
тысяч рублей. А. М. Ива- 
ния вместе с технологом
B. И. Емельяновым- внед
рил также конструкцию 
перегр|ужателя для со
единения двух станков в 
{автоматическую линию. 
Экономический эффект 
этой разработки — 2,5 
тьгсячи рублей.

Результат технического 
&ворчбства алвктрижов 
О. А. Давыдова и А. С. 
Бараулина — электро- 
|схема защиты электро
шпинделя от перегрузки 
с экономией в 2 тьгсячи 
рублей.

,КонстРУ1Щия электро
шпинделя прежде не по
зволяла 'Проводить смаз
ку некоторых его частей. 
Слесари И. А. Андросов 
и А. Ф. Арцимович из- 
(менили конструкцию для 
обеспечения смазкой мас
ляным туманом перед
ней опоры шпинделя. В 
результате увеличился 
срок службы подшипни
ка электрошпинделя — 
предприятие сэкономит 
2,9 тысячи рублей в год.

М. ПУТИНЦЕВА.

«ДНИ ПРОПАГАНДИСТА»
СОСТОЯЛИСЬ р  Ленинском и Октябрьском районах г. Томска — были обсуждены 
задачи нового учебного года в системе политической учебы

'Новый учебный (ГОД в си
стеме политического и эко
номического образования 
ставит новые требования и 
задачи перед щ)опа(ганди- 
стами и слушателями школ 
и семинаров, партийными 
организациями. Главна'я его 
особенность — углубленное 
■изучение материалов XXVII 
съезда КПСС — определяет 
суть подготовки к началу 
занятий и в партийных ко
митетах предприятий, и в 
райкоме КПСС. Важность 
поставленных задач преду
сматривает перестройку в 
организации политической 
учебы.

■Эти вопросы были в 
центре внимания на «дне 
секретаря» и собеседовани
ях с «четырехугольниками», 
проведенных в райкоме 
партии. С руководителями 
предприятий и учреждений 
района обсуждались пробле
мы комплектования школ, 
подбора и расстановки про
пагандистских кадров. Осо
бое внимание уделили тем 
коллективам, где организа
ция политической и эконо- 
(мичеокой учебы раньше 
шла с затруднениями. К 
примеру, на автотранспорт
ных 'Предприятиях. Водите
лям приходится часто вы
езжать в загородные ко
мандировки, на сельхозра- 
(боты. В ПАТП-З проводи

лись занятия с коммуни
стами в школе основ марк
сизма-ленинизма. Но ос
новная часть людей была в 
стороне от политической 
учебы. Хотя есть же дни, 
когда коллектив собирается 
для обсуждения насущных 
произВодственньпс проблем. 
Почему не использовать это 
время и для лекций, бесед? 
Руководегао и партийная 
'Организация автотранспорт
ного предприятия решили 
проводить в такие дни лек
торий по теме «Ускорение 
'Социально - экономического 
ра(звития страны — страте
гическая линия КПСС»'. В 
новом учебном году лекто
рий будут посещать 350 ра
ботников ПА(ГП-3.

Есть новшества в органи
зации учебы на крупных 
предприятиях. В об’ьедине- 
нии «Сибкабель» созданы 
семинары на базе отделов, 
РОЖоводить которыми будут 
главные специалисты. На 
(Нефтехиме появился на
родный университет. Сфор
мированы школы и семи
нары ‘ в 'Малоч'Исленных 
коллективах. Вместе с ком- 
'Мунистами здесь будут за
ниматься беспартийные, ве
тераны и молодежь.

Впервые приступят к ра
боте в новом учебном году 
около пятидесяти молодых

пропагандистов района .  
Многие из них в ньгаешнем 
'ГОДУ окончили университет 
марксизма - ленинизма; В 
цехе № 2 ГПЗ-5 будет ве
сти зацятия Т. А. Хомухи- 
на. В 'Пропагандистской ра
боте она не новичок, а те
перь пополнила свои тео- 
ретичесжие знания в УМ^Л.

А  требования к пропаган
дистским кадрам, выдвину
тые в постановлении ЦК 
КПСС «Об организации по
литического и экономиче- 
скогр образования трудя
щихся в 1986/87 учебном го
ду», высокие. Критерием . их 
ра'боты должна стать актив
ность слушателей. Не толь
ко знание теории будет оп
ределять качество занятий, 
но и тесная связь учебы с 
повседневной практикой. 
Если раньше факты рабо
ты предприятия, цеха, от
дела, бригады были только 
иллюстращгей к беседе ' 
(Иропагаад'иста, то теперь 
они для слушателей — 
предмет осмы с̂ления. При- 
(мер такого подхода к про
пагандистской деятельн'ости 
должны показать в первую 
(очередь наиболее сшытнЫе 
— наши ветераны: началь
ник вагонного депо желез
нодорожного узла В. Т. 
Карпенко, начальник отде
ла объединения «Сибка
бель» Е. Е. Татарецко и

другие. Именно ( у таких 
П'ропагандиОтов предстоит
учиться 'МОЛОДЫМ.

Вчера на районном «дне 
■пропагандиста» ветераны 
на)путствовали тех, кто де
лает первые шаги в про
пагандистской работе: сле
саря азотно - кислородного 
цеха объединения «Трмский 
нефтехимический комби
нат» В. К. Бахмана, инже
нера А. Г. Ильина, дежур
ную сташщи Томск-1 Д. К. 
Меркуль и других. «День 
пропагандиста» стал и об
менам опыта работы, и 
учебой. В зале были вы
ставлены лучшие рефера
ты слушателей школ поли
тического и эконо(мического 
образования, материалы го
родского смотра-конкурса 
«В ускорение социально- 
Ькономического развития 
страны — вклад пропаган
дистов». Участникам сове
щания даны методические 
рекомендации по проведе
нию первого занятия в но
вом учебном году. Его тема
— «Двенадцатая пятилегка
—  'Пятилетка коренного пе
релома в социально -  эко
номическом развитии стра
ны».

Л. ШАДОЙ, 
заведующая кабинетом 
пелитического ' лросве- 
щения ( Октябрьского 

райкома КПСС.

Р АБОЧИЙ поселок ле
созаготовителей Бере- 
гаево в послевоенные 

годы блистал. По числу жи
телей соперничал с caAiMM 
райцентром — Тегульдетом,* 
был одним из лучших в 
сбъединении . «ТомлесП'ром», 
давал в год многие десятки 
тысяч кубометров деловой 
древесины.

Однако это когда еще бы
ло... Лесосырьевая база, по
добно шагреневой коже, 
уменьшалась, сьшрало су
щественную роль нашествие 
шелкопряда. Все реже упо-, 
минались берегаевцы в 
сводках а числе лучших об
ласти, все чаще покидали 
■псселок его Ж'Ители. Пер
выми уезжали самые рабо
тящие, уверенные в себе, в 
том, что приветят их в дру
гих леспромхозах — и жи
льем сбеопечат, и тру;^оуст- 
роят по специальности.

Потом отъезды приняли 
■массовый характер. Бере- 
гаев(? таяло. Исчезли один 
за другим пять немалых 
(по пятьсот жителей в сред
нем насчитывающих) посел
ков-лесопунктов. К концу 
1978 года Берегае(во само 
бьг.ло уже лесопунктом, при
чем хровичеоки отстающим. 
В объединении перспектив 
ра.звития Берегаева не вп
лели, вопрос встал о закры
тии здесь производства, 

•Легко сказать: закрыть. А  
что за этим? Какие отнюдь 

отдаленные последствия 
':сгло бы это иметь . для

. В .  П Р И В А Л И Х И Н . . О Ч Е Р К

Б Е Р Е Г  ТВОИ Б Е Р Е ГЯ Е В О
района? Более половины на
селения сосредоточено в 
райцентре. Берегаево, даже 
'Изрядно поредевшее, насчи- 
тьшает около полутора ты
сяч жителей — второе по- 
(сле Тегульдета. На обшир
ной территории, исчезни 
Берегаево, лишь два круп
ных села останутся — Чер
ный Яр да Белый .Яр, ос
тальные — немного их — 
■мелкие. А  дде жить пенсио
нерам, которых в поселке 
лесозаготовителей более 
трехсот?

Райком партии был про
тив закрытия лесопу1*кта, 
поддержку искал и нашел 
в областном комитете 1ШСС.

Решено было снова пре
образовать Богаевский 
лесопункт в леспромхоз. 
Пусть не будет прежнего 
'размаха, проиэиодстветяых 
рекордных 'показателей, но 
'Пусть промьцияенное хозяй
ство будет самостоятельным. 
Нет большого леса под бо
ком? Что ж, придется уг
лубляться, шагать в тайгу 
на сто и больше кИ|ромет- 
ров, работать вахтовым ме
тодом. В конце концов, со
хранить Берегаево как по- 
'селок, как административ
ную единицу—означало по

заботиться о людях. А  (Важ
нее э'гой зада'чи нет.

Но пде взять грамотного, 
(инициативного, энергичного 
руководителя? Кто возгла
вит по сути новое хозяйст
во? Вызвался заведующий 
промышленно - транспорт
ным отделом Тегульдетско- 
го райкома КПСС Вален
тин Гаврил'Ович Ушаков.

В январе семьдесят девя
того переселился он с же
ной и двумя детьми в Бе
регаево. Новый директор 
молодой, 34 года тогда ис
полнилось, но проявить се
бя уже успел, биографию 
имел богатую. __ В соседнем. 
Зырянском, районе вырос в 
крестьянской семье, после 
семилетки выучился в Аси- 
не на тракториста широко
го профиля, год работал в 
Черноярском лесопункте на 
УЖД. Опять поехал учить
ся, в Томске закончил ле
сотехнический техникум. 
После службы в армии был 
завгаром в Новотетульдет- 
оком леспромхозе. А потом 
— партийная работа  ̂ недол
го инструктором райкома и 
два года секретарем парт
бюро совхоза «Красногор
ский». Еще на четыре года 
покшуз? район; учился s Ho*

восибирской высшей парт
школе. Вернулся на долж
ность заведующего отделом 
в районный комитет пар
тии...

На Ушакова смотрели с 
надеждой и местные жите
ли, кому дорого Берегаево, 
и в райкоме. Не все верили 
в перемены к лучшему. Уж  
если начало рушиться...

1На1Следство Ушакову .до
сталось — не позавидуешь. 
Бытовые, кадровые, чисто 
производственные проблемы 
— все требовало безотлага
тельного и одновременного 
решения. Сочтешь самым 
важным первое — во вто
ром и третьем пхюгадаешь. 
Третьему уделишь внима
ние больше — с первым и 
втсрым (просчитаешься.

Ясно, что нужно остано
вить отток людей, моло
дежь заинтересовать, до
биться, чтобы новым захо
телось приехать. Необходи
мо жилье. 27 двухквартир
ных домов пустовало, но, 
прежде чем вселять туда 
людей, требовался ремонт.. 
Да и многие те дома, в ко
торых жили* нуждались во 
в1мешате.льстве етроителей. 
(«Зачем тратиться на ре- 
мдеты жилых .помещений.

магазинов, если нет здесь 
будущего», — решили за
долго до приезда Ушакова). 
Молодых парней нужно сро
чно Мучать лесным .профес. 
сиям: столько уехало дель
ных вальщиков, тракторис
тов, водителей лесовозов, 
onepaTOiPOB челюстных по
грузчиков. Словом, нужно, 
Ч'гобы народ видел: поселок 
зажил по-новому, перемены 
начались. Но нужно и лес 
валить. Леспромхоз дейст
вующий, план не снимали. 
Несколько дней спустя пос
ле вступления Ушакова в 
должность директора взя
лись бить дорогу 'К речке 
Улу-Юл, к Аленке — пер
вой в области вахте круг
логодового действия.

■Броде бы в расчетах не 
было ошибок: лес в Улу-
Юле водился, брать его, ве
сти разделку на месте мож
но. Вахтовый метод, прав
да, нов был для лесозагото
вителей. Но он уже давно 
■оцробован, признан опти
мальным в работе нефтяни
ков. И все же просчеты бы
ли, и они сказались- Отда
ленность от Берегаева: . 160 
километров — все-таки м 
по сибирским масштабам 
расстояше ■внушительное,

да еще плохие дороги. Ис
пользование мощньк верто
летов для заброски вахто
виков (перевозить нужно ни 
■много ни мало сто человек) 
обходилось очень дорого. К 
тому же люди старшего 
возраста с трудом выдержи
вали работу в условиях 
вахты. Нерегулярность сооб
щения, ча̂ стое ожидание 
летной погоды не способст
вовали настрою на дела, от
рицательно сказывались на 
производительности.

Вахта просуществовала до 
1982 года, и решено бьшо 
■передать ее более близкому 
к Аленке леспромхозу — 
Аргат-Юльскому.

Итак, вахту закрепили за 
Д'РУгим ЛПХ, но что же 
взамен (берегаевцам? В 
«Томпесороме» предложили 
Ушакову использовать узко
колейку. Вблизи от УЖД 
осталось, мол, еще немало 
леса, нужно брать его.

Директор не был в вос
торге от работы вахтовым 
методом, а уж распоряже
ние вести лесозаготовки 
вдоль УЖД вовсе считал 
ошибочным. Да, лес около 
узкоколейки еще был, но в 
основном в логах, ложби
нах, откуда трактором его

вытащить трудно. Валентин 
Гаврилович вообще был про- 
^тивником испольэ(ования 
УЖД. Хороши они, оправ
дывают и окупают себя там, 
где в год берут 200—ЗОО ты
сяч кубометров. В Берегаев- 
CKQM же леспромхозе плано
вые объемы заготовок скром
ные, содержание 75 кило
метров дороги требуют боль
ших материальных затрат, 
дополнительные кадры: дис
петчеров, обходчиков, ре
монтников.

Что же нужно?
А напрочь отказаться от 

железной дороги, вывозить 
лес автотранспо1)том, рабо
тать небольшими мобиль
ными вахтами! Почему эго 
выгодно? Лесосьфьевая ба
за около полутора миллио
нов кубометров, но сплош
ных массивов нет, лес ост
ровками стоит. К каждому 
такому островку «ус» тянуть 
от основной магистрали 
УЖД — это какие деньги 
понадобятся... А  небольшая 
вахта выберет деловой лес, 
быстренько переместится к 
другому островку-недорубу. 
’Тракторы перебросят к но
вому месту жилые домики 
на санях.

Казалось бы, преимущест
ва работы таким методом 
очевидны. Однако с Ушако
вым не согласились. Он под
чинился, не сумев доказать 
своей правоты, но, подчи- 
■нившись, решил действовать 
почжоему. У  покинутого по
селка (Неверного был до
вольно большой недоруб. 
Здесь и решил Валентин 
Гаврилович начать экспери
мент. Вахта старшего мас
тера Александра Ивановича 
Назарьева по распоряжению 
директора присгуп'ила к 
валке и трелевке. 27 тысяч 
кубометров — таков первый 
итог. Тремя «припрятанны
ми» «МАЗами» выветли этот 
лес из тайги. Поставили пе
ред фактом «Томлеспром»: 
оправдьшает себя работа мо
бильными вахтаМ'И, вывозка 
>а(втотранспортом. «Первый 
пример есть, готов доказы
вать преимущества предла
гаемого метода впредь», — 
говорил Ушаков.

Разрешение продолжать 
получили. У  директора ру
ки были развязаны. Можно 
было наконец-то отказать
ся идти в тайгу в любом 
направлении. Кроме вахты 
Северной, заработала тем 
же ionoco6oM ■и вахта Нау-
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«У нас в районе Опытного 
поля, где живут около 5 тысяч 
человек, в сМолочном» не все
гда можно купить бутылку мо
лока, а в большом гастрономи
ческом магазине по пр. Фрун
зе, 222, который открывается с 
10 часов утра, всего один про
давец, и тоже не всегда есть 
молоко, а если н появится оно, 
то стоит большая очередь. А 
мне 83 года.
ИВАНОВ Дмитрий Феофилович».

(Из ответа на анкету об ор
ганизации торговли, опублико
ванную в «Красном знамени*).

В ОДНУ из летних суб
бот первый и второй 
секретари Томского 

_ горкома партии В. М. Кетов 
' и А. П. Жуков пришли на 
Томский гормолзавод. Инте- 
ресовались тем, как идет 
производство, а главное —  
сбыт продукции. В диспет
черской им показали жур
нал, сообщили, что ряд пот
ребителей отказался от мо* 
лока. Попросив диспетчера 
при них вновь позвонить в 
четьфе магазина, чтобы под
твердили отказ, секретари 
отправились в эти магазины. 
Лишь в одном из четырех — 
в универсаме близ Лагерно
го сада—молоко действитель- ' 
но было в продаже, а из ос
тальных трех — в том числе 
и из магазина крупного жил
массива на Опытном поле— 
покупатели уходили ни с 
чем, хотя до закрытия оста
валось несколько часов.

е щ е  н е  р а з  в  х о д е  
п одготовки  этого  МА
ТЕРИАЛА шли мы «по сле
дам» секретарей горкома. В 
частности, школьники, торго
вавшие на центральном 
рынке квасом «по семейно
му подряду», рассказали, 
что бесперебойно снабжать 
их киоск этим напитком 
стали лишь после того, как у 
них побывал В. М. Кетов. 
Есть и другие примеры пря
мого вмешательства партий
ных работников в организа
цию торговли в том или 
ином магазине, микрорайо
не. Безусловно, это следствие 
перестройки. Но все же нель
зя не задуматься, почему 
именно секретари горкома 
бьют тревогу в случае не
хватки продуктов, товара в 
магазинах, а не сами работ
ники сферы — райпищетор- 

, гов, горпромторга, горторгот- 
дела, областного управления 
торговли. Где диспетчерская 
служба, о создании которой 
так много говорят на раз
личных совещаниях в гор- и 
облисполкоме? Она действи- 
хельно создана, но с^рмаль- 
но. Несколько работниц, чис
лящихся в штате хозрасчет
но-распределительной базы 
областно1-о управления тор
говли., сидят в самом уп- 
равдемми и по сути переби

рают бумажки. А  ведь заду- 
дано было неплохо: со
здать службу, которая опе
ративно вмешивалась бы в 
неурядицы торгового серви
са. Увы, это Не единствен
ный пример беспомощности 
в улучшении организации 
торговли в областном цент
ре.

«...Заметно, что кадры про
давцов омолодились, а это зна
чит, торговля пошла живее, — 
пишет в ответ на анкету 
«Красного знамени» А. ЕНИ- 
КЕЕВ с улицы Котовского. — 
Новая смена более спокойна, 
менее раздражительна и, ка
жется, в значительной части 
честна. Удобно, что в отдель
ных микрорайонах организо
ваны павильоны для продажи 
овощей и базарчики для тор
говли продукцией с частных 
огородов. Расширена и прода
жа с лотков на улицах кваса, 
соков. Но все это не масштабно 
(не в духе съезда!). Складыва
ется впечатление, что кое-кто в 
Томске пытается по старинке 
пустить пыль в глаза на мо
мент, а дальше видно будет. 
Дальше подскажут: на Плену
ме ЦК или в обкоме партии... 
Нет у людей, отвечающих за 
торговлю в Томске, фантазии, 
размаха, риска, наконец».

У ЕНИКЕЕВА есть в 
письме иесколько 
. 'предложений по,улуч

шению торговли в Томске. 
Предложения есть и во 
всех других письмах, а у 
А. М. Елисеева, с улицы 
Крылова, их—двадцать два! 
(Понимая, сколь остра про
блема, мы честно говоря, не 
представляли все же, что 
томичи- пришлют такое ко
личество ответов на анкету. 
Выходит, ,что организация 
торговли — едва ли не самая 
болевая точка 'горожан). Ра
зумеется, не все предложе
ния приемлемы, не все отра
жают мнение большинства. 
Но люди отложили свои де
ла, сели за письма, дали се
бе труд думать над тем, как 
улучшить дело.

В горкоме партии, горис
полкоме, областном управле
нии торговли, в Ленинском 
и Октябрьском райкомах 
партии, райисполкомах Том
ска мы просили руководите
лей назвать главное, с их 
точки зрения, звено в тех
нологии торгового дела, 
«подтянув» которое, можно 
дать уско^ние всей отрасли. 
Вот какая картина складьх- 
вается.

Второй секретарь горкома 
партии А. П. Жуков таким 
звеном считает фасовку то
варов, механизацию в тор
говле !ярм нас в хлебном 
магазине на Опытном поле

специализацию магазинов, 
увеличение торговых пло
щадей, а затем и организа
цию продажи сопутству
ющих товаров.

Небольшое отступление. В 
горкоме партии к  ̂сопутству
ющим относятся крайне от
рицательно, требуя убирать 
их, так как в некоторых про
довольственных магазинах с 
помощью дорогостоящего ла
ка для волос или другого 
ходового товара успешно «за
крывают» план, не заботясь

едва на три. В прошлом го
ду ЦУМ из-за «секретного» 
планирования полгода чис
лился в отстающих, а -затем 
вдруг по итогам трех квар
талов стал лидером.

По мнению второго се
кретаря , Октябрьского рай
кома партии Ю. А. Вычужа- 
нина: главное — повьппать
щтестиж работника торговли, 
для чего, кроме прочего, надо 
пересмотреть график работы 
магазинов еще и с учетом 
полноценного отдыха про

как развернулся Минькин.
Мы побывали на руково

димой Михаилом Петрови
чем Минькиным базе Рос- 
оптпродторга и должны ‘ 
подтвердить, что он умело 
организовал строительство 
хозспособом в .труднейших 
условиях. В Октябрьский 
райком партии, райисполком 
за помощью этот руководи
тель обращается только в 
самых крайних случаях. 
Ценя это, районное руковод
ство тогда делает все воз

онах. В областном управле
нии торговли любят погово
рить о том, что райкомы, 
райисполкомы, дескать, • не 
помогают укреплять торгов
лю руководящими кадрами 
из числа коммунистов, но 
при случае с их мнением не 
очень считаются.

Когда, например, в Ленин
ском райпищеторге в очеред
ной раз возникла проблема 
первого руново(днтеля, ибо 
превозносимый областным уп
равлением В. Я. Поздняков 
скомпрометировал себя, зло>- 
употребляя служебным поло

ПИСЬМА О ТОРГОВЛЕ В .ОБЛАСТНОМ ЦЕНТРЕ

3. в  разные стороны
ПОЧЕМУ у  РУКОВОДИТЕЛЕЙ ТОМСКА И ОБЛАСТНОГО УПРАВЛЕНИЯ ТОРГОВЛИ 
НЕТ ОБЩИХ в з г л я д о в  НА ЕЕ ОРГАНИЗАЦИЮ, НЕТ ЕДИНОЙ СТРАТЕГИИ РАЗВИТИЯ

э т о й  в а ж н е й ш е й  с ф е р ы  о б с л у ж и в а н и я  г о р о ж а н

директор умоляла не присы
лать ей сахар в мешках, ибо 
его некому фасовать). На
чальник областного управле
ния ТОРГОВ.ЛИ В. И. Демура 
на первое место выдвинул

о том, чтобы на прилавках 
был разнообразный ассорти
мент своего профиля. Тут, 
конечно, важно не впасть в 
крайность, не убирать со
путствующие товары везде и 
всюду.

Первый заместитель пред
седателя горисполкома Г. Н. 
Нагочевская видит основную 
задачу в том, чтобы капи
тально заняться сначала 
улучшением форм организа
ции и оплаты труда. Здесь, 
по ее мнению, — целина 
(Опять не обойтись без срав
нения. В областном управле
нии торговли в беседе с жур
налистами эту тему и кон
кретно бригадный подряд 
осторожно пытались обойти). 
Далее, по мнению Нагочев- 
ской, следует поднимать 
уровень механизации труда, 
который сейчас составляет в 
торговле лишь 24 процента.

Интересно привести мне
ние руководителей районного 
звена. Второй секретарь Ле
нинского райкома партии 
Л. И. Л^рзич и заместитель - 
щюдсеяателя райиспсАпкома 
А. И. Авдеев считают, что 
областному управлению тор
говли надо энергичнее 
взяться за улучшение мате
риальной базы, а также 
«прекратить скачки в пла
нировании и раскрыть в 
этом деле свои карты». При
вели в пример ЦУМ, кото
рому в первом квартале пла
нировалось увеличить това
рооборот й)лее чем на 
13 процентов, а в трет1|ем—

давцов, чтобы они могли 
больше времени уделять се- 
,мьям, детям.

ВОТ ТАКИЕ СУЖДЕНИЯ 
О ГЛАВНОМ ЗВЕНЕ. Как
видит читатель, каждая идея 
неплоха, в каждом мнении 
есть свое зерно, но... ведь все 
они практически не совпа
дают. А ведь это мнения тех, 
кто отвечает за отрасль и 
формирует ее. С чего же 
все-таки начинать, что 
брать за основу при таком 
разногласии?! Неужели так 
трудно собраться вместе и 
выработать единую страте
гию?
Р АЗНОГЛАСИЯ не только 

по главному звену пе
рестройки. Нет единства 
у областного управления 

и горкома с горисполкомом по 
поводу того, нужны ли и 
впредь райпищеторги или це
лесообразнее вернуться к то
му, чтобы именно городские 
власти распоряжались фонда-

Разные взгляды на укрепле
ние материальной базы торгов
ли. Областное управление в 
большой обиде на гор- и рай
исполкомы, что те мало требу
ют с предприятий, обязанных, 
мол, ремонтировать подшеф
ные магазины. В горкоме, гор
исполкоме, райкомах счита
ют, что в о($ластном управле
нии торговли царят иждивен
ческие настроения, нет жела
ния максимально развивать 
собственную строительную ор
ганизацию.

— Мы, самокритично 
признал А. П. Жуков, —- са
ми избаловали руководите
лей торговли, приучили их 
к мысли, что все им дол
жны. Между тем кто хочет 
— тот строит. Посмотрите,

можное, чтобы поддержать 
энергичного человека.

В областном управлении 
торговли называют слож
ными свои отношения с гор
исполкомом. «Функции гор
исполкома, — говорят в уп
равлении, — резко измени
лись в последнее время, 
но документа об изменении 
функций горторготдела нет, 
нет должных согласований в 
действиях, вот и происходит 
«чехарда». У горисполкома 
тоже есть претензии: управ
ление торговли неумело и 
неинициативно работает с мИ' 
нистерством, отчего город по
терял и в лимитах на строи
тельство, и в централизован
ном получении специального 
торгового оборудования — 
вынужден теперь изворачи
ваться - собственными сила
ми.

Понимаем, что утомили 
читателя списком разногла
сий, хотя это еще лишь ма
лая часть. Вывод: в Томске 
нет единой комплексной про
граммы улучшения органи
зации и развития торговли. 
Есть программк по отдель
ным направлениям, напри
мер по производству тары- 
,о12»руйованид, рековйхрук-) 
ции магазинов, но они отор
ваны друг от друга.

МНОГОЕ ЗАВИСИТ И ОТ 
РАЙОННЫХ КОМИТЕТОВ 
ПАРТИИ, РАЙИСПОЛЖО- 
МОВ. Пока они в основном 
занимают выжидательную 
позицию, в особенности в 
Советском и Ленинском рай

жением, у райкома и управле
ния мнения разошлись. Управ
ление предложило кандидатуру 
энергичного В. И. Кресса. В 
райкоме согласия не дали. При 
ряде положительных органиэа» 
торсиих качеств этому молодо
му человеку не хватало умения 
общаться с людьми, как поло
жено руководителю. Он неред
ко срывался на окрик, гру
бость, что, кстати, замечается 
и сейчас. В управлении настоя
ли на своем, обощли райком, 
решив вопрос в городском ко
митете партии.

ПАССИВНО ведут себя 
|райисполко'мьГь рашЮ- 
мы партии, -когда речь 

заходит о специализации. 
Надо сказать, что в област
ном управлении приводят в 
качестве главного довода в 
пользу специализации воз
росший товарооборот. С циф
рами трудно спорить, но в 
редакцию, партийные коми
теты поступает масса жалоб 
на неудобства этой специа
лизации. В Ленинском, Со
ветском районах негде ку
пить одежду для мальпней, в 
двух районах города нет ни 
одного мебельного магазина. 
А какая волна возмущения 
поднялась, когда, ни с кем 
не посоветовавшись, в обла
стном управлении приняли 
решение закрыть единствен
ный в микрорайоне галанте
рейный магазин на Иркзгг- 
ском тракте.

— Почему вы все-таки не 
советуетесь с людьми, с рай
комами, райисполкомами, не 
практикуете покзтательские 
конференции, — спросили 
мы у В. И. Демуры, — когда 
решаете специализировать

с БРАГОВАРАМИ
Анатолий Зиновьевич Миронов, 1966 года рождения, опера

тор спичфабрнки «Сибирь», привлечен к уголовной ответствен
ности за изготовление браги для личного потребления. Октябрь
ский районный народный суд оштрафовал его на 150 рублей.

За изготовление и хранение браги привлечен к уголовной 
ответственности оштрафован на 200 рублей Рафаил Канофе- 
евич Мустафин, слесарь-наладчик пусконаладочного участка 
производственного объединения «Томсксельхозмонтажком/п- 
лект».

С тунеядкой
Маргарита Васильевна Литвенко, 1946 года рождения, с 

февраля 1985 года нигде не работала, В сентябре прошлого 
года устроилась в гордезстанцию, но через три месяца была 
уволена за прогулы. С этого времени она жила на случайные 
заработки, пенсию матери и алименты на содержание сына, 
пьянствовала.

За ведение паразитического образа жизни Литвенко П)>и- 
влечена к уголовной ответственности и осуждена Октябрьским 
райиарсудом к 2 годам исправительных работ с удержанием 
20 процентов из заработной платы в доход государства. Учи
тывая, что она страдает хроническим алкоголизмом, суд при
менил н  ней статью 62 Уголовного кодекса РСФСР — прину
дительное лечение.

С РАСХИТИТЕЛЯМИ
Василий Николаевич Степанов работал грузчиком в мага

зине № 17 ТОМС1ЮГО горпромторга, похитил со склада магази
на п)1омышленные товары на сумму 181 рубль. Когда похи
щенное понес домой, был задержан работниками милиции. 
Товары возвращены в магазин.

За совершенное преступление Степанов осужден Октябрь
ским райоччьгм народным судом к 1 году 6 месяцам испр̂ ави- 
тельных работ с удержанием 20 процентов заработка.

Александр Васильевич Петров, работая мастером участка 
l i t  9 производственного объединения «Кристалл», являясь 
должностным и материально ответственным лицом, составлял 
наряды, указывая работы, которые не выполнялись. Наряды
оформлял на Н. Н.' Михайлова, работника производственного 

«Кристалл», и Г. И. Панову, рабочую бани N r 9,объединения «I
которые получали з кассе начисленные по нарядам деньги и 
передавали их Петрову.

Октябрьский райнарсуд признал Петрова виновным в со
вершении хищения государственных денег путем злоупот
ребления служебным положением и приговорил его к 2 годам 
исправительных работ в местах, определяемых инспекцией 
исправительных работ, с удержанием 20 процентов заработка. 
Он лишен права занимать должности, связанные е материи 
альной ответственностью. На 5 лет.

О сен н яя
яр м ар ка

Наши томские ярмарки 
полюбились горожанам. 20 и 
21 сентября в Томске про
ходила очередная, на этот 
раз осенняя, ярмарка.

Как всегда, было шумно, 
людно, весело. Хорошая ор
ганизация, изобилие това
ров, приветливые продав
цы, светлый солнечный 
день — все это создавало 
отличную обстановку.

Довольные уходили с яр
марки томичи, унося с со. 
бой самые разнообразные 
покуцки. Выбор был бога
тым — много фруктов, ово
щей, конфет. Молодые по
вара приветливо угощали 
шашлыками.

Машины одна за другой 
доставляли а^узы, вино
град, сливы, яблоки.

Большим успехом у поку
пателей пользовалась про
дукция совхоза «Куэовлев- 
ский». Великолепны их по
мидоры и огурцы!

— Пора осенняя, людям 
нужны овопщ для заготов
ки их на зиму. Вот мы и

приехали, — с доброй улыб
кой сообщила продавец.

Мне хочется остановиться 
на одном небольшом эпи
зоде. Кончалось время ра- 
бспгы ярмарки. Кузовлевады 
заканчивали продажу ово
щей. Покупатели огорчи
лись, что уйдут без нуж
ных им продуктов. Обрати
лись к женщине, которая 
оказалась главным инжене
ром по распределению. 
Видно, равнодушие не в 
характере Людмилы Семе
новны Лавриковой. Она по
говорила с рабочимй, про
давцами и, несмотря на ус
талости после двухдневной 
напряженной работы, про
давцы Галина Александров- ' 
на Щукина и Людмила Ни
колаевна Куренкова снова 
появились в окошечках сво
их «теремков».

От имени многих томичей 
хочется поблагодарить орга
низаторов ярмарки.

Е. БАБИЦКАЯ, 
заелуженный работник 

культуры РСФСР, 
г. Томск.

^ ш ж д ^ а р о д н а я  

щшня»ормаиия
в п о р г в р ы  Т М С С  с о о в щ а ю г

Заседание комитета 
С о ц и н т е р н а

|ПАНАМА. Обострение по 
вине США положения в 
Центральной Америкё, ог
ромная внешняя задолжен- 

I ность латиноамериканских

1'государств западным бан
кам — ключевые вопросы 
повестки дня открывшегося 
здесь заседания комитета 
Социалистического интерна
ционала по проблемам Ла
тинской Америки и стран 
Карибского бассейна. В его 
работе принимают участие

З а п р е т и т ь  
б и о л о ги ч е с к о е  о р уж и е

мешка старшего мастера 
Леонида Макаровича Про
копьева.

Первые итоги? В прош
лом году леспромхоз спра
вился с планом. С начала 
нынешнего рост ощутимее. 
На 1 сентября уже вывезе
но с лесосек 53 тысячи ку
бометров древесины, до пла
нового ру^жа осталось все
го 17 тысяч, и ясно, что за
дание будет перекрыто. Ты
сяч на 5—8, прикидывает 
директор, да на трелевке 
тысяч 15—20 дополнительно 
дадут.

Директор дал возможность 
рабочим, всем жителям по
селка верить твердо: пер
спективы у Берегаева есть. 
Не словами — делами. Уже 
говорилось, что Ушаков ре
шал с самого начала три
единую задачу: проиэводст- 
венную, бытовую, кадровую. 
И линию выдерживал неуко
снительно. Обещал молодым,

■ отслужившим срочную слу
жбу парням, обеспечить их 
жильем в первую очередь, 
обучить профессиям, нала
дить- быт в лесу — вьшол- 
нил. Все пустовавпше дома 
за три года капитально от
ремонтированы, заселены. 
(К слову, не только жилые 
Дома, но и библиотека, пе
карня, пять магазинов из 
шести, клуб). На вахтах — 
1в домиков для лесозагото
вителей на 4 человека каж
дый, бани., ЦОПРы, биль-' 
ттш,и

Нужно ли, позаботившись 
о людях, дав им все или по
чти все необходимое, долго 
агитировать их работать с 
полной отдачей? Стараются. 
Помогает не только жела
ние сделать больше, но и 
хорошая профподготавка, 
полная взаимозаменяемость 
на делянах. Двумя-тремя 
специальностями в лесозаго
товительных комплексах 
владеет сейчас практически 
каждый, простоев из-за не
хватки кадров не бывает.

Сделано много. Ну а что 
же все-таки в перспективе, 
каким видит директор завт
рашний день хозяйства?

Перспектива есть. 70 ты
сяч кубометров в год для 
леспромхоза мало, конечно. 
Будут наращивать объемы. 
В 1988 году при имеющихся 
мощностях намерены вый
ти на рубеж в 100 тысяч 
кубометров. За счет чего? 
Увеличится мобильность 
вахт, уменьшится раздел
ка древесины. Полностью 
разделку вести в ЛПХ не
целесообразно. Можно и 
даже необходимо доставлять 
лес в хлыстах на Аси- 
новский ЛПК: на комби
нате периодическая не
хватка древесины. Потому 
польза выйдет обоюдная: 
комбинат загрузят, у себя 
высвободят рабочие ^руки 
для других нужд.

Позволит ли наращивать 
объемы сырьевая база? Да, 
Ушаков считал. Там, где 
стоят вахты ньшче, леса

еще на два года хватит. А 
потом перебазируются в 
местечко Ураганная Гарь, 
где за леспромхозом чис
лится около полумиллиона 
кубометров леса. Директор 
уже дважды бывал там, 
изучал деляны. Ураганная 
Гарь, как и вахты Северная 
и Наумовка, в 50 километ
рах от Берегаева, лишь в 
другом напргшлении. Зна
чит, условия доставки вах
товиков к месту работы ос
танутся неизменными. По
ра уже этой осенью бить 
дорогу к будущей вахте.

Сейчас товарной продук
ции леспромхоз дает на 
миллион рублей. Планируют 
к концу пятилетки этот по
казатель удвоить: леспром
хоз приступает к строи
тельству тарного цеха, где 
будет перерабатываться 36 
тысяч кубометров круглых 
материале®. Ну а после вве
дения в строй тарного це
ха нужно ставить там ру
бильные машины, готовить 
технологическую щепу. Сло
вом, от тарного цех^ ждут 
многого.

А вот увеличивать парк 
лесовозных машин директор 
особо не стремится. Пять 
лесовозе® в ЛПХ, половины 
нужного нет. Но выгоднее 
привлекать, как прежде, ма
шины' со стороны. Вывозка 
идет в зимнее время, меся
ца три-четыре, остальную 
часть года машины ® про

стое будут. Не по-хозяйски. 
Может, две-три машины 
приеТбретут, не больше того.

Сколько будет иметь лес
промхоз от тарной дощечки, 
щепы, древесины, пихтойо- 
го масла — все называет 
Ушаков в конкретных циф
рах. Он вообще много счи
тает. Что примечательно, 
оперирует не одними сот
нями тысяч рублей, но и 
просто сотнями, без тысяч. 
И это хорошо. Хозяйствен
ник просто обязан уметь 
считать.

Ну а как оценивают ди
ректора берегаевцы, как 
воспринимают его действия, 
планы? Можно бы привести 
слова об Ушакове рабочих, 
служащих. Однако красно
речивее всяких слов поло
жение дел в поселке. Люди 
теперь не едут искать сча
стья в других краях, моло
дежь обживается прочно. 
Бани, летние времянки стро
ят возле домов своих, пар
ники, дде выращивают да
же арбузы-скороспелки; па
секи заводят. Семьсот пче
лосемей, больше чем вином 
специализированном хо
зяйстве, у жителей Берегае
ва. Словом, корни пускают 
основательно. А  уж это зна
чит, сверят: ясную цель ви
дит Ушаков, И ведет к этой 
цели уверенно.

Социал . демократическая 
партия Германии выступа
ет за запрещение нового 
чудовищного оружия мас
сового уничтожения — био
логического. Это подчерки
вается в распространенном 
здесь проекте - резолюции, 
представленном парламент
ской фракцией партии на 
обсуждение бундестага ФРГ.

тот или иной магазин. Ведь, 
если речь идет о затянув
шемся ремонте каким-ни
будь предприятием подшеф
ного магазина, вы районное 
начальство сразу просите 
подключиться?

— Мы решаем вопрос с го
родом, — начал В. И. Дему
ра, а затем добавил. — Если 
делать так, как вы предла
гаете, то мы вообще дол
жны советоваться с каждым 
покупателем. А всякий по
купатель хочет, чтоб мага
зин был у дверей его дома.

Комментировать этот от
вет нет смысла.

В районах, впрочем, отве
чают управлению взаимно
стью. В 1985 году Советский 
райком КПСС, например, не 
рассмотрел ни одного воп
роса, связанного с торгов
лей. Так же поступают в 
/ЭТОМ году Ки )̂овский, Ок- 
тябдьский, Ленинский рай
комы. Что, нет щюблем? 
Как бы не так. Взять чахну
щий в торговле бригадный 
подряд. В Ленинском райко
ме партии нам показали пла
кат о передовом опыте (бри
гадный подряд!) в магазине 
№ 171 на Каштаке. В свое 
время здесь провели даже 
семинар. Приехав в магазин 
с секретарем райкома Л. И. 
Мурзич, чтобы поближе по
знакомиться с опытом, мы 
застали коллектив удручен
ным.

— Видимо, откажемся от 
подряда, — сказала испол
няющая обязанности дирек
тора Н. Г. Бердникова.

Оказалось, возникли не
урядицы с оплатой труда 
 ̂из-за перерасхода фонда за
работной платы в целом по 
торгу. Чтобы сэкономить, 
специалисты не нашли ни
чего лучшего, как «урезать» 
подряд.

Если учесть, что и в ЦУМе 
подряд сильно «хромает», то 
какие основания у Ленин
ского райкома для созерца
тельности? Да разве только 
у Ленинского?

СУДЯ п о  ВСЕМУ, в  ДЕЛЕ 
ОРГАНИЗАЦИИ ТОРГОВЛИ 
В ТОМСКЕ ответственные 
люди надеются друг на дру- 
та. Районные руковойители 
—на городские власт!?, те — 
на районные, на управле- 
чие. Нет своей позиции у со
ответствующего отдела гор
кома партии, возглааляемо- 
го Ю. К. Сухоплюевым. 
Ждет подсказок директор 
горпромторга М. Т. Има
мов, не проявляет пока ре
шительности горторготдел, 
возглавляемый Л. И. Та- 
ушкановой.

Невольно -возникает воп

рос об ответственности за 
это заместителя председа
теля облисполкома Д. А. 
Фроловой. Не отсюда ли на
чинаются склонность остав- 
ля’гь все как есть в городской 
торговле, надежда, что как- 
нибудь все само собой обра
зуется. Выжидание, нежела
ние проявить инициативу, 
разумно рисковать передает
ся по цепочке вниз, рождая 
безответственность.

Т ОРГОВЛЯ, как мудро 
подмечено, начинается 
не с прилавка, она начи
нается с предприятия, 

поставляющего продукцию на 
прилавок. Это не могут не по
нимать люди, ответственные за 
организацию торговли в облис
полкоме. Сколько раз, напри
мер, в присутствии Я. А. Фро
ловой работники торговых баз 
поднимали вопрос о том, что 
накладно и стыдно везти в 
'Томск за пять тысяч километ
ров консервированную капу
сту, свеклу, огурцы и другие 
овощи, которых у нас на ме
сте а избытке. Или, скажем, 
макароны, которые ввозят, а 
не производят на месте, только 
в двух областных центрах рес
публики — в Томске и Йошкар- 
Оле.

Немало и других вопросов, 
решение которых прямо зави
сит от Д. А. Фроловой. Целый 
год, например, бездействует 
созданная в облисполкоме, под 
ее руководством, комиссия по 
комплексной программе внед
рения тары-оборудования. Нет 
определенности в политике 
контроля распределения фон
довых продовольственных то
варов в Томске. Многие годы 
медленно развивались пище
вые отрасли...

ПРИНЯТОЕ В ИЮЛЕ 
1986 ГОДА ПОСТАНОВЛЕ
НИЕ ЦК КПСС И СОВЕТА 
М И Н И С Т Р О В  ССС Р
поручило местным пар
тийным и советским орга
нам усилить внимание к 
вопросам coBeipmeHCTBOBaHHa 
деятельности предприятий и 
организаций торговли, ока
зывать Им всемерное содей
ствие в подготовке и осуще
ствлении перехода на новые 
условия хозяйствования, ко
торые вводятся с 1987 года. 
Для этого нужно прежде 
всего улучшить руководство 
системой торговли, работу с 
подбором, обучением и рас
становкой руководящих 
кадров и работников при
лавка.

С. ВЫГОН,
Т. КОНДРАЦКАЯ,

В. МОИСЕЕВ.
От редакции. Заканчивая 

публикацию серии статей о 
торговле в Томске, мы, ко
нечно, не закрываем тему. В 
ближайшее время будет сде
лан обзор ответов на анкету 
газеты, даны ответы на кон
кретные вопросы томичей.

В СШ А продолжается 
М а р ш  м и р а

представители 20 партий 
из различных стран регио
на, а также ряд европей
ских делегаций.

Выступая на открытии 
заседания, председатель 
правящей революционно- 
демократической партии Па
намы Ромуло ^кобар Бе
танкур заявил, что амери
канский им'периализм не 
способен понять объектив
ные процессы развития сов
ременного мира.

По мнению социал-демокра
тов, необходимо в договор
ном порядке запретить ис
пользование в военных це
лях передовых достижений 
биогенетики. В документе 
содержится требование к 
правительству ФРГ не до
пустить, чтобы бундесвер 
проводил какие-либо исОле- 
дсвания в этой области.

НЬЮ-ЙОРК, 26. «Боритесь против войны! Если не сей
час, то когда же?» В этих словах, начертанных на транс
парантах, которые несут по дорогам Соединенных Шта
тов участники Марша мира,—острая тревога за будущее 
Земли, объединившая сотни американцев и представи
телей ряда зарубежных стран на высокий гражданский 
подвиг. Именно так вполне уместно назвать продолжа
емый ими поход через всю Америку — от западного до 
восточного побережья страны.

Начавшийся 1 марта на юге Калифорнии в Лос-Анд
желесе, сегодня марш достиг промышленного центра 
Пенсильвания — Питтсбурга. Позади уже 10 штатов и 
более 4.500 километров тяжелого пути. Город за горо
дом провожает участников марша подарками, пакетами 
с едой, денежными пожертвованиями, добрыми напут
ствиями.

Главное требование борцов за мир обращено к Ва
шингтону — немедленно прекратить испытания ядерно- 
го оружия. «Мы несем по стране флаг со словами: 
«СССР прекратил ядерные испытания, почему не дела
ют этого США? — заявила корреспонденту газеты 
«Пиплз дейли уорлд» Герда Рейндж, профсоюзная акти
вистка из штата Калифорния. — Однако вместо того, 
чтобы поддержать односторонний советский мораторий, 
Вашингтон просто игнорирует этот важнейший шаг».

...Ровно в 6 утра в палаточном «городе мира» — един
ственном в США населенном пункте, который каждый 
день мёЬяет свое место, передвигаясь все дальше на 
восток,^подъем. И вот уже колонна снова в пути. Ко
нечный этап марша_̂  — столица США Вашингтон, куда 
его участники планируют прибыть 15 ноября. Напротив 
Белого дома там состоится массовая манифестация с 
требованием к администрации Рейгана немедленно ос
тановить гибельную гонку вооружеПий. Сегодня же. Ибо 
завтра может быть уже поздно.

НИКАРАГУА. Диктаторский ре- 
жим Сомовы оставил тяжелое 
наследие народному образова
нию. Более 60/ процентов граж
дан не умели читать и писать, 
а в таких департаментах, как 
Хинотега и Матагальпа, прак- 
тнчесни все сельское населе
ние было неграмотньни.

Одним из первых декретов 
победившей сандинистсной ре
волюции был декрет о бесплат
ном образовании. Тысячи доб
ровольцев отправились в де
ревни и поселки, чтобы дать 
знания крестьянам н индей
цам. Уже через год неграмот
ность в стране снизилась до 
12 ^процентов, открылись но
вые школы, техникумы. В теку
щем учебном году около 900| 
тысяч молодых никарагуанцев 
заполнили школьные классы, 
лаборатории, мастерские. Рас
пахнули двери школы к кол
леджи во всех уголках рее- 
публики, в том числе на севе
ре страны, где сформирО'ван- 
ные ЦРУ банды недобитых со- 
мосовцев, пытаясь запугать 
население, убивают учителей, 
активистов кампании по лик
видации неграмотности, сжи
гают школьные помещения.

НА СНИМКЕ: на уроке в
школе в Манагуа.

Фото АДК-ТАСС.
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ИЗ ЗАПИСОК СТАРОГО ТЕАТРАЛА

Р О М А Н А М  З Е М Л Я К А
Первой сценой, предостав

ленной произведениям Геор
гия Мокеевича Марксюа, 
стал Томский драматический 
театр. Сценические интер
претации книг нашего зем
ляка дважды Героя Социа
листического Труда пред
седателя правления Союза 
писателей .ССОР занимают 
видное место в театральной 
истории Томсаса.

Инсценировал романы 
«Соль земли» и «Отец и 
сьга» (спектакль «Эхо бес
смертия») П. Ф. Еремин. 
Это о нем еще в 1938 году 
говорилось с трибуны пар
тийной конференции: «Па
вел Еремин — активный 
организатор театрального 
кружка при Кривошеин- 
ском Доме культуры. Рабо
тал в кружке семь лет. Вы
двинут режиссером, кото
рым работает уже три года. 
Последние спектакли, поста
вленные Б)реминым: «Лю
бовь Яровая» Тренева, «На 
дне» Горького. В пери
од посевной кампании 
организовал две агитхудо- 
жественные бригады, кото
рые дали в колхозах Кри- 
вошеинского района 35 кон
цертов». Много лет Павел 
Филиппович возглавлял об
ластное управление культу
ры. Ньше он на заслужен
ном отдыхе.

Инсценировать «Соль зем
ли» — роман многоплано- 
,вый, густо населенный —

Л

т о ст и
«Живая связь

души»
в  Томское книжное 

издательство ' поступил 
1си1шальный экземпляр 
новой книги томского 
|го«Зат€Л!я Станислава Фе
дотова «Живая связь ду* 
ши». В ней под одной 
юбложкой ообраны уже 
известные читателю поэ
мы «Оглянись в любви» 
и «На линии огня», по
священные землякам-се- 
верянам—людям, в труд
ных условиях осваиваю
щим богатства Среднего 
Приобья. В книгу вош
ли также драматическая 
(поэма-легенда, основан
ная на фольклорном ма
териале, и поэма «...Бы
ла война».

В. МИХДЙЛОВ.
Во всесоюзном

альманахе
На днях вьпыел из пе

чати очередной поэтиче
ский альманах «Исто
ки», который выпускает 
издательство ЦК ВЛКСМ 
«Молодая гвардия». Все
союзное молодежное из
дание солидно представи
ло на своих страницах и 
'начинающих томских 
литераторов. Среди авто
ров «Истоков» — воспи
танник литературного 
объединения «Родник» 
при ТИАСУРе Владимир 
Лежнин, В1?шускник Ли
тературного ' института 
им. А. М. Горького Сер
гей Яковлев, сотрудницы 
газеты «За советскую 
науку» Светлана Борзу
нова и Ирина Повельева.

В. {ПЕТРОВ.
«Секрет, которого 

нет»
Так называется дет

ская поэтическая книж
ка _ томского писателя 
Сергея Заплавного, вы
шедшая недгшно в Ново
сибирском книжном из
дательстве. На ее стра
ницах — стихи, своаэб- 
разный поэтический днев
ник родителей, воспиты
вающих девочку Улю. 
Жнижка овоеобразно и 
ярко оформлена худож
ником — братом писате
ля Анатолием Заплав- 
ным. Тираж поэтическо
го дневника — 150 ты
сяч. Думается, что ма
ленькие читатели с удо
вольствием прочтут о 
приключениях не только 
Ули, но и смешного ум
ного пса Гаврюши й 
хитрой Черепахи.

Сов«т ветеранов 23-й Киев- 
ско-Житомирсной Краснфна-.
менной, орденов Суворова и

П (К-/тузова II степени стрелковой 
днвиэии просит участников 
Великой Отечественной войны, 
воевавших в этой дивизии 
(89-й, 117-й, 225-й стрелковые, 
211-й артиллерийский полки и
другие части), откликнуться по 
адресу: 262000, Житомир,
ул. Ленина, 28-в, кв. 18. Соло
вей Е. И.

« • •
Бывший командир орудия 
* - —^«6, ■■Г. Ф. Шарп НЛО (353626, Красно

дарский край. Староминский 
район, колхоз «Красное зна
мя» разыскивает однополчан, 
воевавших е ним в 497-м 
стрелковом полку 135-й етрел- 
новой дивизии.

и сохранить при этом ос
новные сюжетные линии, 
образы главных его героев 
— дело, конечно, нелегкое. 
Известный советский дра
матург А. Салынский в 
«Литературной г а зе те »  
(№ 103, 1964 г.) отметил, что 
штор инсценировки пошел 
«по единственно верному 
пути: он проследил судьбу
главного героя романа 
(Алексея Краюхина... Мы 
видим мир больших откры
тий, приключений. В инс
ценировке сохранилась ли
ния Станислава — отпры
ска сибирских купцов, при
ехавшего в тайгу искать 
давно запрятанный клад. 
Алексей и Станислав — 
люди одного поколения, но 
первый открывает клады 
для народа, второй — хищ
ник, печется о личном обо
гащении и встает на путь 
преступления».

Интересно звучал спек
такль по этому роману, по
ставленный М. Юфой 22 го
да назад, во времена, когда 
началась активная разра
ботка природных богатств 
томского севера: нефти, га
за. Этот спектакль был по
казан в Москве на сцене 
Кремлевского театра и по
лучил хорошую прессу. 
«Его героев волнуют проб
лемы, которые повседневно 
решает жизнь: борьба но
вого со старым, конфликт 
человека смелого, отдающе

го все людям, не жалеюще
го себя для дела, с лично
стью подленькой и эгоис
тичной. Именно это рожда
ет у зрителя ощущение 
близости с тем, что проис
ходит на сцене», — писала 
«Советская Россия». Сто
личные рецензенты отмеча
ли «простор и безбреж
ность сибирских далей с 
особым человеческим вни
манием к природе и лю
дям, переданные художни
ком С. Постниковым», за
душевность и задор музыки 
композитора В. Левашова 
вместе со стихами поэта 
В. Пухначева, рисующими 
(выразительную картину 
сибирской деревни». Отме- 
(чалась слаженность актер
ского ансамбля.

И сегодня в нашем теат
ре участники этой постанов
ки — народная артист
ка РСФСР Тамара - Пав
ловна Лебедева, народная 
артистка РСФСР Людмила 
Шановна Долматова, зас
луженный артист РСФСР 
Аркадий Аркадьевич Ар- 
кин, артистка Ася Ивраиль- 
евна Ратомокая. В  ТЮЗе 
играет Александр Пермя
ков. Популярным актером 
кино стал Борис Гусаков, 
игравший Тихона.

Сезон 1967—1968 годов от
крылся спектаклем «Эхо 
бессмертия», посвященным 
50-летию Советской власти. 
Пьеса по первой части ро
мана Г. Маркова «Отец и

сьга» была написана также 
П. Ф. Ереминым. Этот опек- 
таиль, поставленный Б. Ду
бенским, имел значительно 
более скромные отзывы 
прессы. О становлении пер
вой крестьянской коммуны 
на Васюганьс, о трудных 
днях борьбы с врагами Со
ветской власти, о победе 
ESacKxraHCKHx 'коммунаров 
рассказали зрителям авто
ры спектакля. Образы ком
мунаров Романа и Терехи 
создали артисты А. Лебе
дев и В. Баландин, .много и 
успешно снимавшийся в 
кино. Запомнился в роли 
врата революции стяжателя 
Порфирия недавно ушед
ший от нас народный ар
тист Удмуртской АССР 
М. А. Исаев.

Почти через полтора де
сятка лет, в 1981 году, то
мичи вновь встретились с 
героями Г. Маркова. Свой 
122-й сезон театр открыл 
С(пектаклем «•Вызов»]. Инс
ценировку по мотивам ро
мана «Соль земли» сделал 
Э. Шим. Поставлен спек
такль был Ф. Григорьяном. 
И хотя «многие сюжетные 
ходы... романа «Соль зем
ли» не получили в пьесе 
должного обоснования и 
композиционного заверше
ния, — писала областная га
зета «Красное знамя», — а 
некоторые роли несут явно 
недостаточную смысловую 
нагрузку», спектакль в це
лом удался. «Вызов» при

нят!» — восклицал рецен
зент областной газеты.

Зрители на спектакле 
«(Вызов* становились как 
бы соучастниками большого 
разговора «о разумном хо
зяйствовании, о наших от- 
нохПениях с природой, от 
которых зависят чистота 
воды, воздуха, здоровье 
(планеты». Публицистиче
скую тему раскрывал спек
такль «через судьбы лю
дей, их взаимоотношения, 
столкновения, их любовь и 
ненависть». Спектакль «бу
дит мысль, поселяя в ду
шах тревогу. Рождает чув
ство ответственности. Во 
имя наших потомков. Во 
имя нас самих», — писал 
рецензент журнала «Теат
ральная жизнь».

Произведениям нашего 
земляка повезло на том
ской сцене. Посмотрев мар
ковские спектакли, чувству
ешь, что театр «улавливает 
ритм и дыхание современ
ной жизни, ее ключевые 
проблемы, заражает публи
цистической направленно
стью своего искусства».

И когда в 1975 году в 
кедраче под Томском сни
мались эпизоды многосе
рийного телевизионного 
фильма «Строговы», актри
са томского театра. народ
ная артистка РСФСР Т. П. 
Лебедева с удовольствием 
:сыграла в эпизодах этого 
фильма.

В. СУЗДАЛЬСКИЙ.

-УВЛЕЧЕНИЕ
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Александр Дмитриев — художник-оформитель из кол

хоза «Гигант» Шегарского района. Все свое свободное 
время он отдает любимому увлечению—резьбе по дереву.

Деревенский домик с усадьбой, старинная церковь из 
Кижей и многое другое сделано руками мастера.

Фото В. Ангарина.

На спортивные темы

Д Л И Н Н А Я  Д И С Т А Н Ц И Я  
Д О Л Г О С Т Р О Й

в  ■ июле этого года строй
отряд студентов «Квант» и 
|бритада монтажников из 
СУ-1 треста «Томскпром- 
отрой» приступили к со
оружению крытого легко
атлетического манежа из 
болгарского модуля для 
(ТИАСУРа. Болгарский мо
дуль — это попросту сбор
ная конструкция здания из 
1жел1еза и утеплительных 
блоков. Манеж для того и 
строится, чтобы в нем мож
но было заниматься зимой.

Однако, бегать, видимо, 
придется все-таки под от
крытым небом. Манеж — 
на положении пасьигка у 
подрядчика, А  ведь это не
традиционно для областного 
центра. Мы умеем строить 
спортивные сооруж€(Ния бы
стро и красиво: вспомним
стадион «Буревестник», 
спорткомплекс «Кедр». Нас 
не нужно учить, как добы
вать строительные мат^иа- 
лы и технику. Когда это 
необходимо, все появляется 
быстро.

Общественный прораб от 
ТИАСУРа на строительстве 
объекта Николай Семено
вич Черкашин в большой 
обиде на руководство СУ-1. 
Г. Д. Берген, начальник уп
равления, появился на 
стройке только раз, летом. 
Стройке не дают бетона 
(строители уже готовы на 
любой, даже на низкосорт
ный). Нужны кран, цоколь
ные панели и кирпич.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
(МОСКВА

8.00 — «На зы>ядку стано
вись!» 8.20 — «Еще раз про 
.зюбовь». Художественный 
(1шльм. 0.55 — «Русская ре^ь». 
10.25 — Р. Шуман. Симфония 
jV  2 до мажор. 11.05 — Про
грамма Украинского телеви
дения. 12.05 — «Рассказывают 
игдаи корресяоиденты». 12.35 
— «Точка возврата». О борьбе 
с пьянством и алкоголизмом. 
’ .3.35 — «Из сокровищницы 
мировой музыкальной культу
ры». С. И. Танеев. 14.10 —
«Следствие ведут Знатоки». 
«Подпасок с огурцом». 2-я се
рия. 15.40 — «Тео Адам при
глашает» (ГДР)._ 16.30 — «Мир

ПОГОДА

и молодежь». 17.05 — Москва. 
Большой зал консерватории. 
На концертах Е. Кисина. 19.00 
— «Очевидное— невероятное». 
20.00 — «Спокойной ночи,
малыши!». 20.15 — «Ровесник»

Бригадир В. К. Кретинин 
только благодаря своим 
строительным связям, «по 
знакомству», вымаливал где 
арматуру, где кислород, где 
бетон. Но ведь это же не 
метод!

ИУГогут возразить: срок
*сдачи-манежа — четвертый 
квартал будущего года. Ну 
и что? Если бы строители 
сейчас не простаивали, сда
ли бы раньше. Разве это 
плохо? До зимы нуяшо 
закончить нулевой цикл, 
все остальное можно доде
лать и в холода.

€. рВОЛОДАРОВ.

Сегодня — облачная по
года с прояснениями, ме
стами слабые осадки в ви
де дождя И' мокрого снега, 
ветер юго-западный, 9—14 
метров в секунду, темпера
тура 6—11, в Томске 8—10 
градусов тепла.

29—30 сентября — места
ми осадки в виде дождя и 
мокрого снега, ветер запад
ный, 7—12 метров в секун
ду, температура ночью от 
двух градусов мороза, до 
трех градусов тепла, по се
веру до семи градусов мо
роза, днем 3—8 градусов 
тепла.

Киножурнал, 20.25 — М. Та 
жиев. третья симфония. 21.()
— «Время». 21.35 — «Стран
ные взрослые». Художествен
ный телефильм.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 29 сентября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА

Тел е в и д е н и е

и 3 р
Группа «Поиск» при Урю- 

— 404пинском горкоме ВЛКбМ ра
зыскивает с(>ача Баранову 
Елену Николаевну. В 1943 году
она окончила Томский медин
ститут и работала в эвакогос
питале Мг 1084. Писать по ад
ресу: 403120, Урюпинск Вол
гоградской области, горком 
ВЛКСМ, руководителю группы 
«Поиск» Лукашовой Антонине
Тихоновне.

14-й воздушной армии разыс  ̂
кивает |юДственников стрелка- 
радиста сержанта Качко Семе
на Кирилловича. 1922 года 
рождения, погибшего 18 авгу
ста 1944 года. Место рождения 
С. К. Качко точно неизвестно, 
но есть основание предпола
гать, что он томич, так кан нз- 
веш-ние о его гибели было вы
слано его сестре Басовой Ма
рии Кирилловне по адресу: 
г Тон-и. «л. Р Гючгембуог, 
45, кв. 1. Совет ветеранов про-

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 28 сентября 
ДЕНЬ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Лоскутова Руфина Дмитриев
на (Томси-34, ул. Мокрушина, 
5, ив. 31), разыскивает бывших 
фронтовиков, воевавших вме
сте с ее отцом Лоскутовым 
Дмитрием Федоровичем и бра
том Лоскутовым Вениамином 
Дмитриевичем. Отец, 1887 года

сит друзей и товарищей Семе- 
Кач» "

рождения, гюизыеался в Том
ске, пропал без вести в декаб
ре 1941 года. Брат (на фронте

•о звали Александром)
Крыму, погиб в 1944

■J. •  в
Совет ветеранов бывшей

воевал 
году.

на качко по учебе или работе 
гооб'иить все. чт'' им изве'тно о 
погибшем, а бывших соседей 
Басовой М. К. — ее новое ме
сто жительства (по сообщению 
Ленин-чого ]p4HnoeH«OM3Ta, 
родственники С. К. Качко в на
стоящее время в гор. Томске 
не проживают). Письма по
сылать по адресу: 220100,
Минск, ул. М. Горького, 70, 
кв. 155, Теплякову Александру 
Александровичу.

8.00 — «Время». 8.45 —
Ритмическая гимнастика. 9.15 
— Концерт. 9.25 — 39-й тираж 
«Спортлото». 9.35 — «Будиль
ник». 10.05 — «Cлvжy Совет
скому Союзу!» 11.05 — «Ут
ренняя почта». 11.35 —  «Клуб 
гитеитественников». 12.35 —
^Mvзыкaльный киоск*. 13.05— 
«Сельский час». 14.05 — «Се
годня — День машиностроите
ля». 14.20 —  «Круг чтения». 
15.05 «Еоалаш ». 15.15 — «Тре- 
6veTCH идея». Отве-«ы на пись
ма телезрителей. 16.10 — Вы
ступление артистов ццрка 
(КНР). 17.30 — «Наш дом». 
18.00 — Международная па- 
и«-.рамя. 18.45 — ’ Мультфиль
мы. 19 20 — «Кинопанорама». 
Р.рду-пий народный рртиет 
СССР А. Баталов. 21.00 —
«Время». 21.35 — «По были
нам сего времени». Докумен
тальный телефильм. 22.35 — 
Новости. 22.40 — Любителям 
оперетты.

14.30 — Новости. 14.50 — 
«Проверено практикой». Пре- 
Mbeipa документального теле
фильма «СГело смотрит в буду
щее». 15.40 — «Вятские хорово
ды». 16.15 — «Отзовитесь, гор
нисты!» 16.45 — «Объектив».
17.25 — «Наше призвание». Ху
дожественный трехсерийный 
телефильм. 1-я серия. 18.40 — 
«Сегодня в мире». 18.55 — 
«Трезвость — норма жизни».
19.25 — футбольное обозрение. 
19.55 — «Бабий Яр — уроки 
истории». Документальный те
лефильм. 21.00 — «Время». 
21.35 — «Зеркало сцены». Теле
обозрение. 22.50 — Концерт 
хора русской песни. 23.15 — 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА 

18.00 — Новости.
ТОМСК

18.20 — Кинопрограмма. 19.00 
— «День области». 19.15 — 
«Все работы вести в комплек
се». Зырянский район. 19.25 — 
«Фарма»„ Дцкуме(1»гальнь<й 
фильм. 19.35 — «Мастерицы 
медной пряж"».

МОСКВА
«Спокойной ночи,20.00 — 

малыши!».
ТОМСК

20.15 — «Бегущий по лаби
ринту» Документалиный
фильм. 20.25 — «Разрешите по
беспокоить...» Телевизионный 
сатирический журнал. 20.40— 
«Сара Ишантураева». 
ментальный Фильм.

МОСКВА 
2].00 — «Время».

«Веселые холостяки». 
ственный Фильм. 23.00 IX 
лр-ияя Спартакиада народов 
СССР. Синхронное плавание.

Доку-

21.35 — 
Художе-

Зам. редактора
Ю. И. ГРИШАЕВ.

Н А  Б У Д У Щ Е Й
Н Е Д Е Л Е

СОБЫТИЯ. ВСТРЕЧИ. МНЕНИЯ 
30 сентября, а 20.15. смотри

те постоянную программу мо
лодежной редакции под таким 
названием.

..Студенческий механизиро
ванный отряд. В этом году вМН шт т̂ятлл ^ ̂  ̂ ______ .Л ж

«ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ».
ПРОБЛЕМЫ КЕДРОВОГО 

У будущего города нефтяни
ков должно быть свое лицо, 
у его жителей — хорошие ус
ловия для”труда и1отдыха.' А 
пока здесь трудно. Вместе с 
этажами и пеовыми коренны
ми жителями Кедрового растут 
и его проблемы. Проектиров
щикам и строителям, нефтя
никам и речникам — вот кому 
решать их, опираясь на под
держку областных организаций 
и ведомств. Очередной выпуск 
«Единого политдня», который 
вы сможете посмотреть 3 ок
тября, в 19.15, ведет лектор об
ластного комитета партии И. К. 
Подковка.

Вопросы по этой теме можно 
предварительно задать по те
лефонам 5-31-68, 2-30-65.

области впервые работали 11 
из ТПИ, ТИСИ,

ТИАСУРа. Мы предлагаем по
смотреть студенчесний мехот- 
Ряд, что называется, в деле. 
Вы познакомитесь с ребятами 
из отряда «Ннва-1» (ТИАСУР).

...Первого сентября этого го
да в ТПИ был открыт новый 
нефтегаэопромысловый фа
культет. Мы побывали в поли
техническом институте, пого
ворили с первонурсниками о 
их будущей профессии. Декан

ТРАНСПОРТ НА 
ВОЗДУШНОЙ ПОДУШКЕ 

Каи доставить грузы для 
нефтяников и геологов, работа
ющих в сложных условиях се
вера области? Суда на воздуш
ной подушке — самые для 
этого подходящие. Они могут 
передвигаться и  по малым 
рекам, и по болотистой мест
ности в любое время года.

Вы можете сами оценить этот
вид транспорта, посмотрев, 'ге-

геологораэведочного факу/ш- 
"  Л. иГварцевтета профессор С. ... 

рассказал о проблемах и пер' 
спентивах Нового факультета

...Ни один жанр современно
го музыкального искусства не 
обсушается в последнее время 
таи бурно, как легкая музыка. 
Мы, начиная разговор о про
блемах самодеятельной эстра
ды, познакомим вас с кварте
том «Шанс» ДК желеэнодорож- никое»

лепередачу 2 октября, в 19.15. 
В ней использованы фильмы, 
которые демонстрировались на 
Первой Всесоюзной научно- 
практической конференции по 
проблемам развития новых 
видов транспорта в западно
сибирском регионе, состояв
шейся в Томске. В разговоре 
принимают участие начальник 
Томского речного порта П. Т. 
Драчев и гости конференции.

СОБЕСЕДНИК
Кто виноват в том, что судь

ба подростка сложилась так 
трагично?! Ответ на этот очень 
непростой вопрос мы можем 
найти только вместе с вами, 
нашими телезрителями.

Приглашаем вас к экранам 
30 сентября, в 19 часов 15 ми
нут.

ОВЪЯВЛЕНИЯ

Д в о р е ц  зрелищ
и с п о р та

20.
28 сентября. «Чудовище» —

Чемпионат СССР по хоккею 
среди команд класса «А» — 
«КЕДР» (Томск)- «АВАНГАРД»
(Омск) — 17.

>29 сентября. «Чудовище» — 
19.

К и н о
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
28 сентября. «Свора» — 9,

12-30, 14-10, 16-10, 18-20, 20,
21-30. «День колибри» — 10-40.

29 сентября. «Проделки в
старинном духе» — 9. «Свора» 
— 10-40, 12-30, 14-10, 16Ц0.
18-20. 20, 21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
28 сентября. «Тайны мадам 

Вонг» — 8-40, 10-20. 12, 13-40, 
15-20, ,17, 18-40, 20-20, 22. «Со. 
участие в убийстве» — 8-35,
10-30, 12-25. 14-20, 16-15, 18-10. 
20-05, 22. Зал кинохроники. 
«На прицеле ваш мозг» — 12, 
20.

29 сентября. «Тайны мадам 
Вонг» — 8-40. 10-20. 12, 13-40, 
15-20. 17, 18-40. 20-20. 22. «Со- 
участие в убийстве» — 8-35, 
10-30, 12-25, 14-20. 16-15. 18-10, 
20-05, 22. Зал кинохроники. 
«На прицеле ваш мозг» — 1к 
14-40, 20. «Игры для детей 
школьного возраста» ~  15-40.

Томский драматический театр 
РЕПЕРТУАР НА ОКТЯБРЬ

4, 17, 26, 29
Б. Губарев

«РАЙОН ПОСАДКИ НЕИЗВЕСТЕН»
5, 21, 28

А. Островский
«ДОХОДНОЕ МЕСТО»

7
А. Галин

«РЕТРО»
8, 15, 24

П. Шено
«А  ДНЕМ ОН НИ НА ЧТО НЕ ЖАЛОВАЛСЯ...»

9, 14, 19, 30 ,
И. Друце

«ПТИЦЫ НАШЕЙ МОЛОДОСТИ»

/ Д, Килти
«МИЛЫЙ ЛЖЕЦ»

11, 23
А. Дударев

«ПОРОГ»
12, 18 -

^  С. Лобозеров
«МАЛЕНЬКИЙ СПЕКТАКЛЬ НА ЛОНЕ ПРИРОДЫ»

1 бу 23
ГвЛЬМ51Н

«НЕНОРМАЛЬНАЯ КОПТЯЕВА» ^
31

Спектакль будет объявлен особо 
Начало спектаклей — в 19 часов, по воскресеньям — 

в 12 и 19 часов. <•'

«ОКТЯБРЬ»
28 сентября. «Тайны мадам 

Вонг» — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50. «Соуча: 
с'гиё в убийстве» -— 8-40, 12-10,
14, 16. 17-55, 19-50, 21-40. «Араб- 
сине приключения» — 10-30.

29 сентября. «Тайны мадам 
Вонг» — 9, 10-50. 12-40, 14-30, 
16-20, 18-10, 20, 21-50. «Соуча
стие в убийстве» — 8-40, 12-10, 
14, 16, 17-55, 19-50. 21-40. «Ко. 
роль и птица» — 10-30.

«ПИОНЕР»
28 сентября. «Мы с Шерло

ком Холмсом» — 9. «После дож
дичка, в четверг...» — 
12-20, 14, 15-40. «Слуги дьявола 
на чертовой мельнице» -17-20, 
19-10, 21.

29 сентября. «Мы с Шерло
ком Холмсом»—9. «После дож
дичка, в четверг...» — Ю-40. 
12-20, 14, 15-40. «Сокровища
древнего храма» (две серии!— 
17-30, 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ

Народный университет технических знаний при Том
ском политехническом институте ОБЪЯБЛЯЕТ ПРИЕМ 
слушателей из числа рабочей молодежи, учащихся тех
никумов, старших классов и училищ на следующие 
факультеты: физический, химический, геологоразведоч
ный и математический с отделением программирования.

Запись слушателей проводится в комитете ВЛКСМ 
ТПИ (пр. Ленина, 30, главный корпус, с 10 до 18 часов). 
Занятия начинаются с первой недели октября 1986 года 
и продолжаются по март 1987 года один раз в неделю, 
проводятся опытными преподавателями (профессорами, 
доцентами), сопровождаются демонстрацией опытов, экс
курсиями на кафедры соответствующих факультетов, 
включают материал, необходимый при подготовке к 
поступлению в вузы. По окончании курса слушателям 
вручаются свидетельства об окончании народного уни
верситета технических знаний, которые дают право на 
поступление в ТПИ в порядке эксперимента по проф
отбору.

Первое организационное заседание университета сос
тоится 1 октября в 18 часов в актовом зале главного 
корпуса ТПИ.

28 сентября. «Змеелов» — 9,
10-40, 12-20, 14, 16. 17-40.
«Всадник без головы» — 9,
10-40, 12-20. «Секретный знспе- 
римент» — 16, 17-50, 19-40.
21-20. Фильмы, о которых спо
рят. «фуэте» — 19-20, 21. Мульт- 
фильм — 14.

29 сентября, «Змеелов» — 9, 
10-40, 12-20. 14. 16, 17-40, 19-(20, 
21. «Секретный эксперимент» — 
9, 10-40, 12-20, 21. Фильмы, о 
которых спорят, «фуэте» — 
19-20.

«СИБИРЯК»
28 сентября. «Спартак» (две 

серии) — 11, 14-30, 17-30, 21. 
«Академия пана Кляксы» (2-я 
серия) — 9-20.

29 сентября. «Девица Роз-
Мари» — 11, 12-40. 14-20, 16.
17-40, 19-20, 21. «Путешествие 
пана Кляксы» (1-я серия) — 
9-20.

«АВАНГАРД»
28 сентября. «Проводы не

весты» — 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
28 сентября. «Легенда о бес

смертии» — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа

28 сентября. «По улицам ко
мод водили» — 18, 19-15.

ДВОРЕЦ
КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 

ГПЗ-5

Томский педагогический институ» ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ на вечерние и заочные курсы по подготовке к 
вступительным экзаменам (без отрыва от производства).

На курсы принимаются лица, имеющие общее среднее 
или специальное сРеДНбе образование, а также учащиеся 
выпускных классов школ и СПТУ, представившие сле
дующие документы: заявление, квитанцию об уплате 
за обучение, справку с места работы или учебы.

Плата За весь период обучения в размере 15 рублей 
направляется почтовым переводом по адресу; Томск, 
Кировское отделение Госбанка, расчетный счет ТГПИ 
№ 14102.

Документы принимаются ежедневно (кроме субботы и 
воскресенья) с 9 до 17 часов в приемной комиссии 
института (Комсомольский проспект, 75, комн. 119 ). На
чало занятий: на вечерних курсах — 15 октября, на 
заочных — 1 декабря.

Успешно окончившие подготовительные курсы при 
поступлении в институт получают дополнительно один 
балл.

28 сентября. «Последняя ин
дульгенция» — 18, 20.

Производственное объеди
нение «Томский нефтехими
ческий комбинат» снимает 
квартиры сроком на один 
год для вновь прибывающих 
семейных специалистов.

С предложением обра
щаться по тел. 92-59-67, 
1-40-75.
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Ленинский райпищеторг ПРОНОДИТ НАБОР на курсы 
продавцов со сроком обучения 6 месяцев.

Б период обучения выплачивается стипендия 
72 руб. в месяц.

Принимаются лица не моложе 17 лет с образовагаием 
8—10 классов, с городской пропиской. Окончившие курсы 
и работающие в торговле пользуются льготами при по
ступлении в техникум общественного питания и Заоч
ный институт советской торговли.

ДЛЯ РАБОТЫ В МАГАЗГШАХ требуются заведующие 
магазинами, продавцы, контролеры-кассиры, работники 
мелкой розницы, повара, уборщицы, грузчики, подсоб
ные рабочие, приемщики стеклопосуды.

ДЛЯ РАБОТЫ В СТРОИТЕЛЬНОЙ ГРУППЕ ТОРГА 
требуются: плотники, столяры, электрики, сантехники, 
каменщики, оплата труда — сдельная.

Обращаться: г. Томск, ул. Крылова, 2, в отдел кадров 
Ленинского райпищеторга. Телефоны 3-48-64, 3-44-91.

Коллектив хладокомбина
та выражает глубокое собо
лезнование родным н близ
ким по поводу безвремен
ной кончины бывшего глав
ного бухгалтера комбината

_ . ПАНГИНА 
Григория Семеновича,

Администрация и общее 
венные организации инст 
^та «Томскрражданпроек’ 

искреннее соб лезнование старшему и 
«енеру инстит^а Т«

S СВЯЗИ- с' по
мГт“ №  горем-сме.рть

. Ивановой
Антонины ваеиль£вны.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ К
Адрес редакции: 634050. Томен, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора -  1-44-3S; заместителей редактора -  1-06-52, 1-37-05: отв. секретаря -  1-32-34; секретариата -  1-4-Т-ЗО-отдела

партийной жизни — 1-28-68, 1-28-42; отдела пропаганды — 1-06-31, 1-48-8S; отдела промышленности 1-46-88, 1-27-68; отдела нефтегеологии и строительства — 1-27-28, 1-36-44; агропромышленного огдела — 
1-43-75, 1-44-80, 1-48-48; отдела науки и учебных заведений — 1-33-58, 1-26-89; отдела информации, культуры и спорта — 1-45-81, 1-43-32; отдела советского строительства и быта — 1-36-58, 1-26-8); отдела
писем — 1-38-65, 1-06-60, 1-38-87; отдела фотоиллюстраций — 1-16-18; соСетеениого корреспондента о Колпашеое 36-55; собственного корреспондента • Стрежевом — 3-23-31; общественной приемной ■— 1-36-66- 

отдела объявлений — 1-06-62; областной ««уриалистской оргаиизадии т- 1*28*#0. г ,

К305957. Заказ № 1476. Тираж 180.000 Газета выходит Ш  ра-э s году t. Трмск, типография издательства «Красное т ш в»  Газета отпечатана, офсетным способом н

ПРЕДПРИЯТИЮ «том ск -  
ГОРСВЕТ» срочно требуется 
на работу главный бухгал
тер с окладом 207 рублей, 
выплачивасгея премия — 40 
'Проценте® по итогам квар
тала.

О^ащаться по телефону 
2-59-05, 4-61-71.
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